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Ministro José Gomes Temporão recebeu ontem, em audiência, o governador José Maranhão e disse que no
final de abril virá à Paraíba para anunciar oficialmente investimentos do governo federal na área de saúde. P.5

Temporão promete recursos para
conclusão do Trauma de Campina

Cinco açudes sangram no interior da Paraíba por causa das chuvas P.6"

Na Cehap: Carlos Mangueira diz
que habitação popular é prioridade P.4
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Na Defensoria Pública: Fátima Lopes
garante tratamento digno à população P.24
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Na Copa do Brasil: Nacional de Patos
enfrenta Fluminense hoje no Maracanã P.12
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ffUNinforme

East Hampton é o paraíso dos milionários de Nova York.
Recentemente um grupo se reuniu na mansão à beira-mar
do empresário de arte Larry Gagosian. O anfitrião é um
conhecido investidor de Wall Street. À despeito da sala de
jantar ficar de frente para a praia todos os convidados
deram as costas para a bela vista do mar. O assunto da
roda era a queda de 27 por cento da bolsa de valores e o
grande número de pessoas que acabaram de perder seus
empregos.

A queda na bolsa afetou diretamente o bolso dos milio-
nários e se espalhou como uma bomba afetando os empre-
gos dos motoristas de limusines, advogados, floristas, car-
tomantes, personal trainers, cirurgiões plásticos, donos de
restaurantes e as instituições de caridade. A última esti-
mativa comprova que 160 mil empregos desapareceram
de Nova York da noite para o dia. O governador David
Paterson em entrevista confirma que o déficit do orçamen-
to estadual alcançou a cifra recorde de 12.5 bilhões de dó-
lares.

Em Nova York , onde Wall Street é responsável por um
quarto da fonte de rendimento do governo, o prefeito Mi-
chael Bloomberg considera que a crise no sistema financei-
ro irá deixar um buraco de 2 bilhões de dólares no orça-
mento do ano fiscal de 2009.

Praticamente todos os que estavam na mansão em East
Hampton havia perdido algo-se não seus empregos, mas
25 a 50 por cento de suas poupanças de aposentadoria. Um
dia após a quebra da Lehman Brothers, uma loja de depar-
tamentos de Manhattan confirmou que teve o maior nú-
mero de retorno de mercadorias da história.

A loja de sapatos Manolo Blahnik frequentada pela alta
roda, recentemente recebeu a visita de uma jovem senho-
ra que vive na Park Avenue (uma das mais aristocráticas
de Nova York) e conhecida por comprar pares de sapatos
que custavam de 600 a 700 dólares. E ela desabafou: Oh,
Manolo... não me sinto bem comprando os sapatos por
estes preços".  Tudo isto é muito sintomático porque  no
sofisticado restaurante Nobu até há bem pouco os investi-
dores de Wall Street sempre pediam garrafas de vinho que
custavam 1.950 dólares, como é o caso da safra de 2003 do
Screaming Eagle Cabernet Sauvignon.  O restaurante Masa
que possuía menu a preço fixo de 600 dólares (não incluin-
do taxa, gorjeta ou drinques) voltou a adotar preços mais
em conta. "Depois de muitos anos, os nossos fregueses de
Wall Street descobriram as garrafas de vinho a 15 dóla-
res", afirmou um garçon.

Conversando com um ex-Lehmanita (investidor do Leh-
man Brothers) sua vida deu uma reviravolta nas últimas
semanas. Reduziu a visita do personal trainer de três vezes
para uma vez por semana: o corte de cabelo que era feito a
cada cinco semanas foi ampliado para a cada dois meses.

A verdade é que a idade dourada chegou ao fim. Aos do-
mingos, os jornais de Nova York estão repletos de cupons de
descontos para compras em supermercados. Recentemen-
te, uma das senhoras que estava no jantar na mansão em
East Hampton e que jantou de costas para o mar, dispensou
a empregada e optou agora ela mesma por usar os cupons
de descontos.  Reflexos da Wall Street em pânico

Wall Street em pânico

Empresários apostam no
sucesso de A União
Os empresários Luciano Cunha
(agropecuarista de Alagoa Grande) e
José Cavalcanti (do ramo de automó-
veis em Guarabira) visitaram na manhã
de ontem as instalações de A União -
Superintendência de Imprensa e
Editora. Recebidos pelo superintenden-
te Nelson Coelho, eles manifestaram a
confiança de que a equipe que ora se
instala no comando da empresa estatal
de Comunicação saberá fazer com que
ela volte a cumprir com eficiência o seu
papel de excelente prestadora de
serviços à sociedade paraibana.

Emater é tema de oficina
O trabalho executado pela Emater/
Paraíba com o Programa de Aquisição
de Alimentos (PAA), na modalidade
Compra Antecipada Especial com
Doação Simultânea (Caeaf), será um dos
destaques de uma oficina de trabalho
sobre estratégias de fornecimento de

produtos da agricultura familiar para a
alimentação escolar que acontece desde
ontem em Brasília e será concluído hoje.

Governo vai manter a
isenção do IPI de carros

O governo brasileiro deve
confirmar a prorrogação
por mais três meses da
redução do IPI (Imposto

sobre Produtos Industrializados) na
venda de veículos. O presidente Lula
está convencido de que a medida
ajudou a combater os efeitos negativos
da crise. A redução implica uma
renúncia fiscal estimada em R$ 1,35
bilhão em quatro meses. O fim da
isenção poderia desaquecer o mercado
de carros novos, segundo a indústria.

Açudes continuam
sangrando na Paraíba
Apesar dos transtornos em algumas
localidades, as chuvas na Paraíba já
começam a trazer os primeiros resulta-

dos positivos. De acordo com a Agência
Executiva de Gestão das Águas (AESA),
as últimas chuvas registradas fizeram
com que mais três açudes sangrassem
nesta terça-feira (3). Com isso já são seis
reservatórios cheios. São 123 reservató-
rios e apenas um encontra-se com um
volume menor de 5% da sua capacidade
de armazenamento: o Milhã (ou Evaldo
Gonçalves), localizado em Puxinanã.

Tribunal vai criar Manual
de Práticas Cartorárias
A coordenadora de Desenvolvimento de
Recursos Humanos e Programas
Especiais do Tribunal de Justiça, Maria dos
Remédios se reuniu com um grupo de
analistas judiciários de vários setores do TJ
com o objetivo de trabalhar na elaboração
de um Manual de Práticas Cartorárias
Criminais. Foi formado um grupo de
estudos que, a partir de agora, irá
trabalhar na elaboração desse manual,
com o objetivo de padronizar e uniformizar
todos os procedimentos.

Orgulho de ser paraibano Rogério Almeida
rogerioalmeidaturismo@gmail.com

ários fatores vêm contribuindo para
o fortalecimento da confiança e da
tranquilidade da sociedade paraiba-
na diante da nova realidade admi-

nistrativa do Estado. O principal deles é a cer-
teza de que todas as áreas do governo serão
contempladas com ações concretas e de gran-
de impacto na melhoria dos padrões de vida
da população em todos os recantos da Paraíba.

Tal certeza vem do conhecimento pessoal de
cada um dos paraibanos em relação à vonta-
de política do governador de atender as princi-
pais necessidades das várias camadas sociais,
notadamente das menos favorecidas, como
também à capacidade profissional e adminis-
trativa dos integrantes da equipe do governo
de ajudar o governador a construir uma Pa-
raíba desenvolvida e justa para com todos os
seus filhos.

A exemplo do governador, uma parte consi-
derável dos atuais secretários e demais dirigen-
tes de órgãos dos 1° e 2° escalões já passou pela
administração estadual durante gestões admi-
nistrativas anteriores, notadamente durante o
período de 1995 a 2002, quando o Governo do
Estado investiu um volume de recursos aproxi-
mado da casa de R$ 1,5 bilhão em obras e servi-
ços realizados nos 223 municípios paraibanos.

Recursos provenientes do Tesouro do Estado,
do governo federal e de instituições como o

V
Banco Mundial e BID - Banco Interamericano
de Desenvolvimento foram empregados em
ações que beneficiaram todas as áreas da ad-
ministração estadual (saúde, educação, estra-
das, ação social, habitação, abastecimento
d'água, saneamento básico, turismo, barra-
gens, adutoras, projetos de irrigação do Plano
das Águas, energia elétrica para a zona rural,
entre outros setores).

Os resultados do trabalho contribuíram de-
cisivamente para o aumento da credibilidade
da Paraíba junto aos investidores externos, pos-
sibilitando a atração de investimentos da or-
dem de R$ 2,8 bilhões no setor industrial, con-
forme dados fornecidos na época pela Secre-
taria da Indústria, Comércio, Turismo, Ciên-
cia e Tecnologia. Naquele período (1995 a 2002),
o número de empresas instaladas na Paraíba
cresceu mais de 300%, aumentando de 65 para
203 indústrias, que geraram 36 mil empregos
diretos, o equivalente a 180 mil empregos in-
diretos.

Hoje, o Governo do Estado reassume o com-
promisso de promover o reencontro da Paraí-
ba com o seu destino de grandeza histórica,
social e econômica, promovendo o desenvolvi-
mento, especialmente por meio da geração de
emprego e renda, para que cada um dos mais
de 3 milhões e 600 mil habitantes possam se
orgulhar de dizer que é paraibano.



Rodrigo Freire de Carvalho
PRESIDENTE DA EMPRESA PARAIBANA DE TURISMO - PBTUR.

É natural de João Pessoa-PB. Ele é
graduado em História pela
Universidade Federal da Paraíba, tem
mestrado em Ciências Políticas pela
UFPE e doutorado em Ciências
Sociais pela Universidade de Brasília.
Atualmente,  é professor de Ciências
Políticas da UFPB e presidente da
Empresa Paraibana de Turismo -
PBTur.

CURRÍCULO

O senhor ocupa pela primeira vez
um cargo público no Governo do Es-
tado. Como será esse novo desafio?

Foi com grande satisfação
que eu recebi o convite do go-
vernador José Maranhão para
assumir esse novo desafio. De
imediato eu informo aos parai-
banos que vão encontrar em
mim um parceiro, alguém que
estará sempre disposto a apoi-
ar boas ideias desde que sejam
dotadas de espírito público e
de vocação empreendedora
com o desenvolvimento do
nosso Estado em prol do nosso
povo. Na minha administra-
ção eu pretendo dialogar não
apenas com os funcionários da

dito que nós temos aqui na Pa-
raíba uma série de riquezas
naturais, que são potenciais
turísticos a serem trabalhados,
não somente no Litoral, bem
como em diversas regiões do
Estado.

Quais são as prioridades traçadas
na sua gestão?

 A minha gestão terá como
prioridade a ética e a compe-
tência, até mesmo porque eu
venho da vida acadêmica, car-
reira à qual, desde que ingres-
sei nos bancos da UFPB como
estudante e hoje como profes-
sor e pesquisador, venho me
empenhando com zelo e dedi-
cação adequados aos que li-
dam com a coisa pública. En-
tão, essa é a experiência e o res-
peito que trago para minha
administração a frente da PB-
Tur e é assim que darei seg-
mento à legenda anunciada
pelo governador José Mara-
nhão para este período que ora
se inicia, cujo lema é de “Tra-
balho, trabalho e trabalho”.

Como você vê o turismo histórico
no Estado?

O turismo histórico é muito
importante, a exemplo do Cen-
tro Histórico de João Pessoa,
que  é um patrimônio da hu-
manidade. Além desses pon-
tos, nós também contamos com
a exuberante beleza do Litoral
paraibano,  o patrimônio his-
tórico e pré-histórico, os enge-
nhos, o circuito do frio, os mis-
térios das pedras, a gastrono-
mia, o turismo religioso, entre
outros segmentos.

Diante do exposto, pode-se dizer
que você defende a interiorização do
turismo paraibano?

 Sim. Eu acredito e sou a fa-
vor da interiorização do turis-
mo paraibano, porque para nós
não interessa um turismo pre-
datório, muito menos tomar
parte na trágica rede de turis-
mo sexual, essas atividades
onde o lucro e o crescimento
econômico são postos acima da
dignidade humana.

O turismo é ainda uma forte ativi-
dade na geração de emprego e ren-
da no Estado?

Sem dúvidas o turismo é uma
atividade essencial para o de-
senvolvimento, porque ele gera
uma imensa cadeia de empre-
endedores, desde da microinicia-
tiva individual ao grande capi-
tal. E se forem adotadas estraté-
gias adequadas ao turismo, os
resultados terão impactos no
desenvolvimento e bem-estar

PBTur e do Governo do Esta-
do, mas também com o trade
turístico, que serão interlocu-
tores privilegiados nesta jor-
nada que se inicia.

Quais as atividades a serem de-
senvolvidas pela PBTur para o de-
senvolvimento do turismo na Paraí-
ba?

Acredito que o turismo é hoje
uma peça fundamental no de-
senvolvimento econômico, so-
bretudo no momento em que
nós estamos vivendo uma cri-
se econômica mundial. Diante
esse fato, é um desafio pensar
no turismo como ferramenta de
incremento econômico. Eu acre-

A meta é a interiorização do turismo
Em solenidade prestigiada, novo dirigente da PBTur é empossado e promete estreitar parcerias para o desenvolvimento do setor na Paraíba

Temos na Paraíba
uma série de
riquezas naturais,
que são potenciais
turísticos a serem
trabalhados, não só
no Litoral como em
diversas regiões do
Estado”

“
Teresa Duarte
REPÓRTER

Ana Lustosa
ESPECIAL PARA A UNIÃO

uma solenidade bastante representativa, no auditório da
Companhia de Desenvolvimento da Paraíba - (Cinep), to-
maram posse, na terça-feira (3), o novo presidente da Em-

presa Paraibana de Turismo, Rodrigo Freire de Carvalho, e os direto-
res de Marketing, Pedro Madruga da Silva, e de Economia e Fomento,
Arthur Mariano Villarim. Os novos gestores  foram apresentados
pelo secretário  de Turismo e Desenvolvimento Econômico do Esta-
do, Edvaldo Dantas da Nóbrega, que reforçou sua meta de trabalhar
em parceira com todos os órgãos envolvidos com atividades turísti-
cas, além de estreitar as parcerias com o trade. Em seu discurso de
posse, o novo dirigente da PBTur destacou que a ética, a dedicação e
a competência na gestão pública serão as determinações de sua ad-
ministração. “Venho da vida acadêmica, carreira desde que ingres-
sei nos bancos da universidade como estudante, e hoje como profes-
sor e pesquisador venho me dedicando com zelo e dedicação aos que
lidam com a coisa pública. Esta experiência e respeito trago à PB-
Tur”, disse. Na entrevista a seguir, ele fala sobre as principais metas
administrativas à frente da empresa e  defende a interiorização do
turismo paraibano, tendo em vista  os diversos pontos de belezas
naturais, arquitetônicas e naturais existentes na Paraíba.
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da população, tendo em vista
que estas estratégias passam
por investimentos em formação
de recursos humanos, em ma-
rketing, em dotação de infraes-
trutura viária, de hotelaria, res-
taurantes, entre outras.

A sua administração na PBTur con-
tará com a parceria de segmentos
do turismo?

Com certeza. Essa é outra es-
tratégia a ser adotada na mi-
nha gestão, porque o meu dese-
jo é fazer parcerias com todo o
trade e demais órgãos vincula-
dos com o turismo, além dos
funcionários da PBTur  e do  Go-
verno do Estado, pois só assim
os resultados se concretizam.
Estes parceiros serão interlocu-
tores privilegiados nesta jorna-
da que se inicia.

Dentre as metas administrativas,
haverá investimento em cursos de
qualificação para mão-de-obra es-
pecializada no turismo?

Como  falei anteriormente, o
turismo é uma atividade que
gera oportunidades para a
imensa cadeia de empreende-
dores, da microiniciativa indi-
vidual ao grande capital. Por
isso, sabemos que não basta fa-
zer crescer o turismo, mas de-
senvolvê-lo no rumo correto.
Para que estas estratégias ob-
tenham sucesso, é claro que se
faz necessário uma série de in-
vestimentos, em formação de
recursos humanos, em marke-
ting, em dotação de infraestru-
tura viária, de hotelaria, res-
taurantes, entre outras.

EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

  MARCOS RUSSO

N
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Governo do Estado
anunciará, em breve,
o número de casas que

serão construídas ou reforma-
das pelos programas da Com-
panhia Estadual de Habitação
Popular (Cehap),  após diag-
nóstico apresentado pelo
novo presidente da empresa,
Carlos Mangueira, que foi em-
possado no cargo na manhã
de ontem, pela secretária do
Desenvolvimento Humano e
presidente do Conselho Admi-
nistrativo da Cehap, Giucélia
Figueiredo. Carlos Mangueira
adiantou que habitação tam-
bém é uma área prioritária no
governo José Maranhão. Ain-
da tomou posse ontem o dire-
tor Administrativo e Finan-
ceiro da companhia, Paulo
Amaral.

O novo presidente da
Cehap, Carlos Mangueira,
afirmou que uma das deter-
minações do governador se
constitui em ações que elevem
o Índice do Desenvolvimento
Humano, o IDH, no estado, e
habitação popular está inse-
rida nestas prioridades. Man-
gueira revelou que a Caixa
Econômica Federal continua-
rá sendo a grande parceira da
Cehap, inclusive disponibili-
zando recursos do Programa
de Aceleração do Crescimen-
to (PAC).

Ele destacou que a empresa
está bem relacionada com a
Caixa no aspecto de convênios
e que a ex-presidente da
Cehap, Socorro Gadelha, que
é funcionária da Caixa, con-
seguiu estruturar bem a com-
panhia para efeitos de capta-
ção dos recursos. Socorro Ga-
delha afirmou que Carlos
Mangueira é um homem pú-
blico com um perfil excelente
e seguramente a Companhia
Estadual de Habitação Popu-
lar terá um ótimo gerencia-
mento. Ela transmitiu a ele
pleno êxito em sua gestão.

A secretária do Desenvolvi-
mento Humano e presidente
do Conselho Administrativo
da Cehap, Giucélia Figueire-
do, afirmou que Carlos Man-
gueira é uma referência polí-
tica na política paraibana e
como gestor público. Já diri-
giu a Cagepa e já foi prefeito
da Capital e muito contribui-
rá com a administração do go-
vernador José Maranhão.
Giucélia destacou que habita-
ção popular é o resgate da ci-
dadania e a política habitaci-
onal do governo federal esta-
rá em sintonia com o governo
da Paraíba para ampliar par-
cerias. “Nós queremos trans-
portar a experiência exitosa
do governo Lula para o Go-
verno do Estado, com um

O

olhar transformador, porque
cidadania se faz com trans-
formação, com ações voltadas
também para a sustentabili-
dade das comunidades.

A secretária expressou vo-
tos de boas vindas a Carlos
Mangueira e destacou que a
Cehap é estratégica na cons-
trução da cidadania do povo
paraibano. O desafio é redu-
zir o déficit habitacional que
a Paraíba ainda ostenta. Na
gestão da Secretaria do Desen-
volvimento Humano Giucélia
Figueiredo afirmou que vai
empreender ações para gerar
renda, emprego e inclusão so-
cial. Contatos estão sendo fei-
tos com todos os prefeitos e
demais atores sociais para co-
locar à disposição desses ges-
tores as políticas sociais do
governo José Maranhão.

Ao tomar posse Carlos Man-
gueira afirmou que o tempo é
curto, mas que o governador
José Maranhão quer transfor-
mar o curto mandato em um
grande empreendimento, escre-
vendo uma nova história, com
benefícios para os paraibanos.
“Eu e meu companheiro Paulo
Amaral iremos trabalhar com
afinco, com o melhor de nossos
esforços, para que haja o cum-
primento daquele objetivo esta-
belecido pelo governador”, dis-
se. A nomeação do novo diretor
Técnico da Cehap saiu no Diá-
rio Oficial de ontem. Se trata de
Pedro Patrício de Sousa Júnior.

Movimento de  mulheres
promove ato público hoje

Um ato público a ser realizado
a partir das 15h de hoje, no Par-
que Solon de Lucena (Lagoa), em
João Pessoa, será o ponto alto da
programação alusiva ao Dia In-
ternacional da Mulher – come-
morado no dia 8 de março. O
evento é uma realização do Mo-
vimento de Mulheres da Paraíba
e tem como foco central a violên-
cia contra a mulher. Durante o ato,
haverá apresentações culturais e
distribuição de panfletos.

Segundo a presidente do Cen-
tro da Mulher 8 de Março, Wal-
quiria Alencar, a violência con-
tra a mulher tem aumentado.
Levantamento realizado pela
entidade aponta que no ano pas-
sado foram praticados 43 homi-
cídios contra mulheres, além de
44 tentativas de homicídio, e 85
casos de violência sexual.

Walquiria Alencar renovou a
reivindicação de implantação de
políticas públicas que combatam
a violência contra a mulher. Se-
gundo ela, até agora a Paraíba ain-
da não implantou os mecanismos
que facilitem a utilização da Lei
Maria da Penha, a exemplo da

Casa de Abrigo e do Juizado Es-
pecial de Violência Doméstica.

ABORTO
Outro foco do ato público será

a não criminalização das mulhe-
res que praticaram aborto. Pes-
quisa realizada pelo movimento
Cunhã - Coletivo Feminista em
quatro maternidades públicas de
João Pessoa aponta para uma es-
timativa de que ocorram entre
7.467 e 10.666 abortos anualmen-
te na Capital. “Negar as estatísti-
cas e criminalizar as mulheres
podem contribuir para agravar
essa questão de saúde pública em
nosso estado”, afirma o Cunhã.

Conforme o movimento femi-
nista, centenas de mulheres no
Brasil estão sendo perseguidas,
humilhadas e condenadas por
recorrerem ao aborto, porque a
legislação brasileira criminaliza
a mulher e quem a ajudar. “Esse
fato leva as mulheres a recorre-
rem à clandestinidade, que ofere-
ce graves riscos para saúde física
e mental das mulheres e contri-
bui para a elevação dos índices
de mortalidade materna no Bra-

sil”, comenta o Cunha, citando
como exemplo o que está aconte-
cendo no Mato Grosso do Sul,
onde os prontuários de mulheres
que realizaram aborto em clíni-
cas privadas foram recolhidos e
quase 10 mil mulheres estão sen-
do ameaçadas de indiciamento.

FÓRUM
A Universidade Federal da Pa-

raíba também elaborou uma
programação para comemorar o
Dia Internacional da Mulher. Tra-
ta-se do Fórum de Mulheres da
UFPB, que começa hoje e se pro-
longará até o domingo, 8 de mar-
ço, no Campus de João Pessoa e
na Estação Ciência Cabo Branco.

A abertura da conferência  ocor-
re hoje com o Ato de Solidarieda-
de às Mulheres Árabes e um reci-
tal, executado pela Soprano Ma-
ria do Rosário Leite, a violinista
Juliana Santos Couto, e a Teatró-
loga Petra Ramalho.  A progra-
mação segue às 9h30, com o tema
“Universidade, Cultura e Arte
Popular: Memórias Femininas” e
um depoimento da professora
Harue Tanaka, autora do livro
Diário de uma ritmista aprendiz,
com a coordenação da professo-
ra Wilma Mendonça do Fórum
de Mulheres da Universidade Fe-
deral da Paraíba (UFPB).

EDITORAÇÃO: FERNANDO MARADONA

“A Cehap é empresa
estratégica na
construção da
cidadania do povo
paraibano. O desafio
é reduzir o déficit
habitacional que o
estado ainda
ostenta”

Carlos Mangueira
PRESIDENTE DA CEHAP

“

Carlos Mangueira assume
a presidência da Cehap

Companhia faz estudo para fixar meta de programas de construção e reforma de habitações em todo o estado

Giucélia Figueiredo (centro) empossou Carlos Mangueira (2º à direita) na presidência da Cehap
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té o final deste ano o Hospital
de Emergência e Trauma de
Campina Grande será entre-

gue à população totalmente equipa-
do. Foi o que prometeu nesta quinta-
feira à tarde, em Brasília, ao governa-
dor José Maranhão, em audiência, o
ministro da Saúde, José Gomes Tem-
porão. Maranhão estava acompanha-
do dos deputados federais Manoel Jú-
nior e Marcondes Gadelha, do PSB, e
do secretário de Saúde, José Maria de
França.

Maranhão pediu ainda recursos
para terminar, equipar e pôr em fun-
cionamento cerca de 30 hospitais
abandonados desde 2003, pelo gover-
no anterior. Temporão garantiu em-
penho para garantir os recursos ne-
cessários às obras. O ministro pro-
meteu que no final do mês de abril
deve vir à Paraíba para anunciar ofi-
cialmente essas e outras ações, que,
reivindicadas pelo governador pa-
raibano, deverão ser encaminhadas
pela Saúde.

Antes disso, pela manhã, o gover-
nador e seus aliados estiveram com o
ministro da Educação, Fernando Ha-
ddad, de quem obtiveram a garantia
de recursos para escolas estaduais,
verbas que estavam ameaçados dian-
te da falta de cumprimento de exigên-
cias, pelo governo anterior, referentes
à capacitação de cerca de 600 profes-
sores para gerenciamento dos proje-
tos. Os recursos dizem respeito ao PDE
Escola, uma ferramenta gerencial que
auxilia a escola a realizar melhor o seu
trabalho: focalizar sua energia, asse-
gurar que sua equipe trabalhe para
atingir os mesmos objetivos, avaliar
e adequar sua direção em resposta a
um ambiente em constante mudan-
ça. Após a audiência, o secretário Sa-
les Gaudêncio reuniu-se com direto-
res do MEC encaminhando vários pro-
jetos do interesse da Educação públi-
ca na Paraíba.

Ainda pela manhã, o governador José
Maranhão esteve com o ministro da
Integração Geddel Vieira Lima. Mara-
nhão estava acompanhado do secre-
tário de Infraestrutura, Francisco Sar-
mento. Na Integração, o governador
paraibano encaminhou projetos de re-
cuperação e construção de adutoras,
recuperação e construção de barragens.
Entre os projetos, segundo avaliação
do secretário Francisco Sarmento, a
conclusão das obras das Várzeas de
Sousa pode ser considerada a princi-
pal reivindicação, tendo recebido apoio
imediato do ministro Vieira Lima. Na
próxima semana, o secretário Sarmen-
to vai novamente a Brasília para o en-
caminhamento de diversos projetos es-
truturantes no estado.

A

Trauma de CG será entregue até final de 2009
Ministro José Temporão promete recursos para concluir obras de 30 hospitais abandonados e deve vir à Paraíba para anunciar as ações em abril

Programa da Emater-PB é destaque em Brasília
 O trabalho executado pela Emater/Pa-

raíba com o Programa de Aquisição de Ali-
mentos (PAA), na modalidade Compra
Antecipada Especial com Doação Simultâ-
nea (Caeaf), será um dos destaques de uma
oficina de trabalho sobre estratégias de for-
necimento de produtos da agricultura fa-
miliar para a alimentação escolar que acon-
tecerá nesta quarta e quinta-feira (04 e 05)
em Brasília.

A participação da Paraíba nesta oficina
de trabalho aconteceu a partir de articula-
ção feita entre integrantes da rede temática
de comercialização de produtos e serviços
da agricultura familiar nos níveis federal,
estadual e regional. Além da Paraíba, par-
ticipam do evento mais três estados que se
destacaram na execução do programa: Rio
Grande do Norte, Pernambuco e Rio Gran-
de do Sul.  Dentre outros objetivos, o en-
contro visa capacitar técnicos e gestores nos
procedimentos da alimentação escolar,
identificar desafios a serem superados na
nova estratégia e construir alternativas
para inclusão dos produtos da agricultura
familiar no Plano Nacional de Alimenta-
ção escolar (PNAE).

A Paraíba será representada pelo coor-

denador regional da Emater em Sousa, José
Marques Furtado, que, junto com a exten-
sionista social Maria de Melo, mais conhe-
cida por Ledinha, é responsável pelo suces-
so do programa na região, garantindo a co-
mercialização de parte da produção de
alimentos dos agricultores familiares e ao
mesmo tempo, permitindo a inclusão so-
cial de milhares de paraibanos.

Segundo Marques, o êxito do programa
na Paraíba é fruto de parcerias firmadas
entre os governos federal, estadual e muni-
cipal, além da Conab, órgão repassador dos

recursos financeiros. Conhecido também
por Compra Direta Local (Cdlaf), o progra-
ma tem como objetivos a garantia do direi-
to humano à alimentação para pessoas que
vivem em situação de vulnerabilidade so-
cial e/ou de insegurança alimentar; o forta-
lecimento da agricultura familiar, a gera-
ção de trabalho e renda no campo e a pro-
moção do desenvolvimento local por meio
do escoamento da produção para consu-
mo da região produtora.

Atualmente, no município de Sousa, 234
agricultores familiares produzem os ali-
mentos para consumidores beneficiários de
24 instituições sociais de apoio ao drogado,
asilos, hospitais, creches, escolas públicas
estaduais e municipais, associações evan-
gélicas, dentre outras, um público de 6.657
pessoas. A doação dos alimentos é feita se-
manalmente, em todas as entidades bene-
ficiadas. As associações comunitárias ru-
rais dos núcleos habitacionais II e III, além
da comunidade Jenipapeiro, nos municípi-
os de Sousa e São Gonçalo são as principais
fornecedoras de frutihortigranjeiros e ce-
reais. No ano passado foram produzidas
mais de 300 toneladas desses alimentos.

EDITORAÇÃO: FERNANDO MARADONA

#
Oficina de trabalho avalia
experiência de fornecimento
de produtos da agricultura
familiar para a merenda
escolar bem sucedida
empreendida por quatro
estados brasileiros

O Governador pediu ao ministro Geddel Vieira recursos para recuperar adutoras e obteve
do ministro Fernando Haddad (no detalhe) garantia de verbas para escolas
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Josélio Carneiro
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Paraíba tem dez  mil
mananciais, entre açu-
des e barragens, com

capacidade máxima de acumu-
lar 5,5 bilhões de metros cúbi-
cos d’água. O volume hoje nos
reservatórios é aproximada-
mente 4 bilhões, o equivalente a
80% do total. Cerca de 3 bilhões
de metros cúbicos de água es-
tão nos 123 açudes monitorados
pela Agência Executiva de Ges-
tão das Águas (Aesa). Nos go-
vernos Maranhão I e II, as bar-
ragens construídas aumenta-
ram em 15% a capacidade hí-
drica no estado.

De acordo com o monitora-
mento da Aesa, cinco açudes
estão sangrando, por conta das
chuvas registradas nos últi-
mos trinta dias. Outros 107
mananciais estão com acúmu-
lo de água acima de 20% da ca-
pacidade, muitos dos quais
com média de 60% a 90% de
água acumulada. Por outro
lado, dez mananciais ainda es-
tão com volume de água abai-
xo de 20% da capacidade total.
Um reservatório encontra-se
em estado crítico, com menos
de 5% de água acumulada. É o
açude Milha (Evaldo Gonçal-
ves), no município de Puxina-
nã, que registra apenas 3% de
água. Sua capacidade é de
802.684 metros cúbicos d’água
e está com apenas 24.065 me-
tros cúbicos.

A Paraíba prospera graças à
ação de seus representantes no
Legislativo e, sobretudo, ao
trabalho eficiente do governa-
dor José Maranhão, novamen-
te no governo, que desde que
assumiu a chefia do Executivo
vem renovando provas de
grande capacidade administra-
tiva. O estado é riquíssimo de
possibilidade material nas di-
ferentes regiões do seu agricultável território. O Lito-
ral fertilíssimo produz satisfatoriamente o que se
planta.

A Várzea do Paraíba prospera com suas usinas de
açúcar, e é um desafio maior para o incentivo de gran-
de produtividade, notadamente no setor dos horti-
granjeiros. A Caatinga é excelente para a produção de
uma variedade de cereais e ainda sisal, abacaxi e inha-
me, pioneirismo paraibano. O Brejo, mais apropriado
para a horticultura e razoável bacia leiteira, é o me-
lhor centro de fruticultura. O Curimataú, região cas-
tigada pelas constantes estiagens, mesmo assim ines-
timável para produção de milho e feijão, especialmente
pecuária e, em particular, rebanho caprino.

O Cariri,  fora no passado esquecido, inclusive pe-
las precipitações pluviométricas, está melhorando. No
entanto, ainda é carente de açudes e  poços tubulares.
Presta-se de preferência, para a larga criação de ca-
prinos, pois a cabra que não encontra dificuldade de
sobrevivência nem mesmo no período mais seco.

O Sertão é riqueza imensa em passo lento na cami-
nhada do progresso. As cidades, distritos e demais
núcleos residenciais crescem graças à coragem e à im-
petuosidade do homem sertanejo.

Mas o Sertão propriamente dito apresenta duas épo-
cas distintas: o inverno, que representa para aquela
população a glória, a felicidade e a  bonança, aos be-
zerros que pulam conscientes da importância da fa-
tura. A coalhada, o queijo, o milho verde, enfim tudo
que o inverno criador proporciona. Mas, inesperada-
mente surge a seca: falta água, trabalho e os demais
recursos de sobrevivência. Nesse ensejo, o sertanejo
se entristece se amofina, mas não desespera. Isto, com
a resignação digna de um asceta.

A começar pelo Sertão das Espinharas ao Sertão do
Rio do Peixe existe uma esperança coletiva de que o
auxílio do governo federal aumente para que se torne
possível desenvolver a produção, com meios racio-
nais, da agricultura e da criação.

COSTUMES
O Brasil é um continente e, por isso, os usos, os cos-

tumes e as palavras variam de um estado para outro.
No  Ceará, na linguagem popular, a expressão mais
adequada como elogio é pai d‘égua. Assis Chateau-
briand, que era uma espécie de enciclopédia ambu-
lante, tinha como seu maior elogio a uma pessoa, mes-
mo que fosse autoridade, chamá-la de cangaceiro. Cer-
ta vez em um almoço em Goiana, perguntei-lhe a res-
peito desse elogio. Ele respondeu: “cangaceiro é tena-
cidade, coragem cívica e pessoal, obediência e grande
de espírito”.

Grande esperança

O Estado é
riquíssimo de
possibilidade
material nas

várias regiões do
seu agricultável

território

...

...

Barroso Pontes
redacao@auniao.com.br

Barroso Pontes É JORNALISTA E ESCRITOR

Açudes transbordam e
já animam agricultores

A Aesa informou que, com as fortes chuvas caídas no estado, o volume hoje nos
reservatórios é de aproximadamente 4 bilhões, o equivalente a 80% do total

Os cinco açudes que estão san-
grando são Araçagi, em Araça-
gi; Catolé I (Manaíra); Duas Es-
tradas (Duas Estradas); Janga-
da (Mamanguape); e Queima-
das, em Santana dos Garrotes.

Já nos cinco maiores manan-
ciais do estado o volume de
água  é o seguinte: Coremas-
Mãe D’Água está com 88,9% de
sua capacidade máxima que é
de 1 bilhão, 358 milhões de me-
tros cúbicos. O Epitácio Pessoa,
em Boqueirão, registra 86,3%
do volume total de 411.386 me-
tros cúbicos d’água. A barra-
gem Acauã, em Itatuba, acu-
mula hoje 78% dos seus 253
milhões de metros cúbicos. Em
Nova Olinda, a barragem Saco,
registra o acúmulo de 85,6% dos
97.488 milhões. A Lagoa do Ar-
roz, em Cajazeiras tem hoje
63,8% de um total de 80 mi-
lhões, 220 mil metros cúbicos.

A Aesa monitora 123 açudes
em toda a Paraíba. Diariamen-
te, os observadores dos princi-
pais açudes informam os volu-
mes registrados em cada açu-

de. A partir destes dados, são di-
vulgados os Boletins Diário e de
Últimos Volumes Informados.
Ao fim do mês, os observadores
enviam cadernetas com os da-
dos oficiais dos volumes obser-
vados no mês, divulgados atra-
vés do Boletim Mensal e do Bo-
letim de Chuvas nas Bacias, que
relaciona os volumes dos açu-
des com as chuvas ocorridas nas
bacias.

De acordo com informações
da Aesa, a meteorologia prevê a
continuidade de chuvas em to-
das as regiões do estado, com
variedade de intensidade. De
um modo geral as chuvas têm
ocorrido acima da média. Em
João Pessoa, nos meses de janei-
ro e fevereiro choveu 208 mm.
Em Campina Grande 287 mm
no mesmo período. No Sertão, o
município de Aguiar, registrou
em fevereiro 205 mm, bem aci-
ma da média. No Brejo e Cariri
as chuvas estão ocorrendo em
menor intensidade, porém, tem
chovido com regularidade.

EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

O manancial de Coremas-Mãe D’Água, no Sertão paraibano, está hoje com 88,9% de sua capacidade máxima

CHUVAS VÃO CONTINUAR
De acordo com informações da  Agência Executiva de Gestão das Águas, a
meteorologia prevê a continuidade de chuvas em todas as regiões do estado.

!

3 bilhões
de metroos cúbicos de água estão nos 123
açudes monitorados pela Aesa.

"

A Aesa revelou que dez mananciais, na Paraíba, ainda estão com volume de água
abaixo de 20% da capacidade total.

i

107
mananciais estão com acúmulo de
água acima de 20% da capacidade

"A
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Ângelo Medeiros
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entenas de barraqueiros
e camelôs que ficam nas
ruas próximas ao Termi-

nal Urbano de Integração, no
Varadouro, na Capital, serão re-
locados pela Prefeitura Munici-
pal de João Pessoa, nos próxi-
mos dias. A medida faz parte do
projeto de revitalização do Cen-
tro, liberando as ruas e calça-
das para o tráfego de cerca de
35 mil pessoas que diariamente
circulam no local. Em torno de
600 comerciantes informais te-
rão que ser transferidos para o
Centro de Comércio e Serviços
do Varadouro (CCSV), localiza-
do próximo ao Terminal Rodo-
viário.

A meta da Secretaria de De-
senvolvimento Urbano da Ca-
pital (Sedurb) para o início das
transferências é a conclusão das
obras de construção do Centro
de Comércio e Serviços do Va-
radouro, previsto para o mês de
maio. Segundo o secretário Ivan
Burity, cada um dos ambulan-
tes terá direito a um box per-
manente para comercialização
de seus produtos.

Ainda de acordo com o secre-
tário, o objetivo da Prefeitura é
de reordenar o comércio ambu-
lante em João Pessoa e resgatar
a dignidade dos vendedores que
atuam no setor, além de organi-
zar o espaço físico das vias pú-
blicas onde a atividade é exerci-
da. “Desde o primeiro governo
demos início ao processo de re-
tirada dos camelôs das ruas. Até
o fim desta gestão, serão mil tra-
balhadores informais relocados
para os três centros: o Centro
Comercial de Passagem (CCP),
o Centro de Comércio e Servi-
ços do Varadouro e o Centro de
Comércio e Serviços Frutuoso
Barbosa. Com isso, estaremos
abrigando todos os camelôs de
João Pessoa”, afirmou o secretá-
rio.

A estrutura do centro  está em
fase intermediária de constru-
ção compreendida em uma
área total de 5.563 metros qua-
drados. Localizado no antigo
prédio da Empresa Paraibana
de Automotores (Empa), na Rua
Maciel Pinheiro. O novo equipa-
mento abrigará 562 boxes e uma
Estação Digital. Ainda de acor-
do com o secretário Ivan Burity,
o projeto prevê uma estrutura
moderna com acessibilidade ga-
rantida nas quatro extremida-
des do equipamento.

Estão sendo investidos recur-
sos na ordem de R$ 5 milhões,
frutos de convênio entre a PMJP
e o Grupo Pão de Açúcar. Cerca
de 600 comerciantes informais
da região já foram cadastrados
pela prefeitura.  Para o comerci-

Prefeitura vai relocar camelôs
e barraqueiros do Varadouro

A medida faz parte do projeto de revitalização do Centro, liberando as ruas e calçadas para circulação de pessoas

C

ante Amadeu João da Silva, que
há 17 anos é proprietário da
barraca Amor à Natureza, na
Rua Maciel Pinheiro, a medida
será válida, pois tirará os comer-
ciantes do Varadouro de vários
problemas enfrentados nas
ruas, como falta de segurança e
higiene na comercialização de
seus produtos.

“Irá melhorar bastante.  Nós
iremos sair da informalidade
para a formalidade. Pois esse
chão aqui é da União, não é nos-
so e lá (no CCSV), nos iremos
poder pagar por aquele espaço
que será nosso e que ninguém
poderá nos retirar”, frisou.

A ideia é compartilhada pela
outra comerciante Vanusa dos
Santos. Ela que comercializa re-
lógios e artigos para telefone ce-
lular há mais de 10 anos região,
é uma dos camelôs relocados da
área onde hoje funciona o Ter-
minal de Integração. Segundo
ela, há 4 anos que a Prefeitura
realiza vários cadastrados e
promete concluir o Centro do
Varadouro. “Espero que con-
cluam logo essa obra. A meta é
que lá as vendas melhorem,
porque aqui trabalhamos no
meio da rua, e as pessoas aca-
bam por não valorizar as nos-
sas mercadorias, além de outros
fatores como a marginalidade,

prostituição e falta de higiene,
que ocorre fortemente aqui nes-
sa região do Centro”, frisou.

Já o senhor Antônio Nunes,
que oferece consertos de peque-
nos eletrodomésticos há mais
de 15 anos,  é  outro que teve
sua barraca relocada da anti-
ga área que hoje é o Terminal
de Integração.  Ele teme que seu
comércio sofra uma diminui-
ção da clientela com a reloca-
ção. “Ali dentro do mercado é
um local fechado, então com
relação ao movimento não te-
mos a menor ideia de como fi-
cará”, frisou.

Toda a área do Centro Popu-

As barracas serão transferidas para o Centro de Comércio e Serviços do Varadouro, que está sendo construído

lar será coberta, proporcionan-
do aos comerciantes, prestado-
res de serviços e clientes o má-
ximo de comodidade. Os 562
módulos serão confeccionados
em ferro galvanizado e estarão
distribuídos em dois pavimen-
tos (térreo e primeiro piso). Eles
foram projetados para o comér-
cio de frutas, flores, bombons e
revistas. Além do comércio, a
instalação de postos de serviços
vai facilitar o cotidiano das pes-
soas que circulam nesse local.
Praça de alimentação, banhei-
ros e telefones públicos também
integram o projeto.

O QUE ELES PENSAM #

Amadeu
João da Silva
COMERCIANTE

Irá melhorar
bastante. Nós
iremos sair da
informalidade para
a formalidade”

“
Antônio
Nunes
COMECIANTE

Ali dentro do
mercado é um local
fechado, não temos
a menor ideia de
como ficará”

“

O secretário de Desenvolvi-
mento Urbano de João Pes-
soa, Ivan Burity, informou
que a Prefeitura Municipal
aguarda o julgamento do pe-
dido de liminar anulando o
mandato de segurança, impe-
trado na  quinta-feira (26),
pelos proprietários de barra-
cas  do Bessa.

A liminar foi impetrada
pelo procurador-geral adjun-
to do município, Sandro Tar-
gino. A expectativa da Prefei-
tura, que fará a desocupação,
através da Secretaria de De-
senvolvimento Urbano de
João Pessoa (Sedurb), é de que
a suspensão da ação de demo-
lição seja revertida em bre-
ve. A data para a derrubada
dos bares, conforme notifica-
ção apresentada aos propri-
etários, seria no último sába-
do (28).

O secretário do Desenvolvi-
mento Urbano de João Pessoa,
Ivan Burity, disse que a pre-
feitura “apenas está cumprin-
do a determinação do Projeto
Gestor da Orla”, que foi cons-
tituído pelo Ministério Naci-
onal do Meio Ambiente e do
Planejamento, com o objetivo
de incorporar membros da so-
ciedade a autoridades públi-
cas no sentido de gerir os pro-
blemas de toda a orla maríti-
ma de João Pessoa.

A medida inicial de retirada
delimitava a adaptação dos
barraqueiros a “ilhas padro-
nizadas” pela prefeitura,  a
exemplo do que aconteceu nas
barracas localizadas nas prai-
as de Tambaú e Cabo Branco,
mas, segundo Ivan Burity, no
caso específico do Bessa, com
uma faixa de areia menor que
33 metros acima da maior
maré, fica impossibilitado a re-
moção desses barraqueiros
para qualquer outra localiza-
ção. “Nada poderá ser feito em
relação à relocação e eles terão
que sair da área”.

EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

FOTOS: MARCOS RUSSO Retirada de
barracas do
Bessa só com
decisão judicial
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Hilton Gouvêa
TEXTO

Marcos Russo
FOTOS

lunos do Curso de Automa-
ção Industrial do IFET-PB –
Instituto Federal de Educa-

ção, Ciência e Tecnologia da Paraí-
ba – em João Pessoa, acabam de exe-
cutar, em sua totalidade, o Projeto
Mini-Baja, que consiste em proje-
tar um veículo capaz de competir
em resistência, fora das estradas
convencionais, com carros de ou-
tras procedências.Todos os protó-
tipos deste gênero, produzidos no
âmbito dos institutos e universida-
des brasileiras, estarão participan-
do da competição em nível nacio-
nal Sae-Brasil – Petrobras, em Pi-
racicaba (SP), no próximo mês de
outubro.

A ideia é desenvolver um auto-
móvel que percorra terrenos de vá-
rios tipos e ondulações, a fim de se
testar a durabilidade do veículo,
envolvendo os itens suspensão,
transmissão, estabilidade, câmbio,
direção, freios e outros fatores liga-
dos à resistência e durabilidade”,
explica o professor Neilor César dos
Santos, coordenador do projeto. O
mini-Baja não é um carro para ser
fabricado em série. O projeto visa
dotar de competência o aluno e es-
timular o seu desenvolvimento
profissional, além da capacidade
técnica, criativa e empreendedora,
desde que trabalhe em equipe.

Harlan Ellisson Araújo de Souza,
coordenador da equipe de alunos
que trabalha no mini-Baja-PB, dis-
se que num teste de renome, como o
de Piracicaba, é possível que sur-
jam oportunidades e as montado-
ras contratem equipes inteiras para
treiná-las e aproveitá-las no futu-
ro. Trabalhar neste projeto equiva-
le a um estágio de nível bom e a uma
pré-solicitação de curriculum”,
acredita Ellison. Neste projeto po-
dem surgir novidades tecnológicas
que irão contribuir para um melhor
desempenho das partes básicas do
automóvel, como um amortecedor
que absorva o mínimo de choque
ou uma caixa de câmbio diferente,
mais simples e durável que as fa-
bricadas hoje.

Carro resistente a

toda prova

Veículo desenvolvido pelos alunos do Instituto Federal da Paraíba, no âmbito do projeto Mini-Baja,
vai disputar o concorridíssímo prêmio Sae-Brasil - Petrobras, em Piracicaba, em outubro próximo

Os alunos estão
animados e, ao fim do
concurso, esperam
fechar contratos
futuros com
montadoras de carros
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Outro protótipo de carroOutro protótipo de carroOutro protótipo de carroOutro protótipo de carroOutro protótipo de carro
resistente e durável, produzido pela
UFPB, também concorrerá ao certa-
me de Piracicaba. Mas, o mini-Baja da
UFPB, no que se refere a métodos de
pesquisa, que envolvem estruturação
em qualquer parte do veículo, é dife-
rente do produzido no IFET-PB. Essas
diferenças também incluem estrutu-
ra básica e a aerodinâmica do carro.
O mini-Baja do IFET-PB será testado
ainda esta semana, no campo  de fute-
bol da instituição, em Jaguaribe.

O protótipo do IFET-PB traz mudan-
ças na parte estrutural, como, por
exemplo, o posicionamento da sus-
pensão, que modificou o ângulo entre
o tirante e a própria suspensão, facili-
tando a absorção do impacto. Em se
tratando de um projeto multidiscipli-
nar que envolve todas as áreas de co-
nhecimento dos cursos de graduação
tecnológica e engenharia mecânica, o
mini-Baja está ocupado em fabricar
um minicarro, com fim competitivo
em nível nacional e internacional.

Esse projeto já está consolidado em
quase todas as universidades brasi-
leiras e institutos federais, com apoio
do MEC. O mini-Baja PB quer reunir
alunos em torno das fases de um pro-
jeto de engenharia, construção, testes
de campo, análise de custos, especifi-
cações, compra de materiais e equi-
pamentos, além de montagem e mar-
keting de um carro de competição tipo
off-road. É seu mister também formar
profissionais, capacitados, a se torna-
rem futuros engenheiros ou tecnólo-
gos ecléticos, além de especialistas em
área empresarial e de projetos auto-
mobilísticos.

Outra meta a ser atingida é asso-
ciar conhecimento para o desenvol-
vimento a minicursos e palestras,
abordando técnicas gerenciais  de pla-
nejamento, de forma semelhante a
uma empresa que realiza estudos de
viabilidade de lançamento de um pro-
duto no mercado. Esta situação se
constitui num ambiente propício ao
desenvolvimento e a formação em
empreendedorismo. No âmbito do
IFET-PB, o mini-Baja é essencialmen-
te direcionado a formação extracur-
ricular de discentes envolvidos no
programa, sendo os alunos o público
diretamente atingido e, de forma in-
direta, toda a comunidade universi-
tária através da disseminação da cul-
tura do empreendedorismo.

“A coordenação do curso de auto-
mação industrial tem se manifestado
favorável a este projeto e isto pode ser
um gesto que abra caminhos explo-
ratórios para esta potencialidade”, diz
o professor Jean Pierre Veronese, en-
volvido no projeto. A criação do mini-
Baja se justifica, entre outras coisas,
na busca que ora fazem as indústrias
paraibanas por uma maior produti-
vidade e qualidade de seus processos,
seja em pequenas, médias ou grandes
plantas produtivas. Elas se enqua-

dram  no contexto das organizações
que, de forma crescente, sempre ne-
cessitam mais de profissionais que de-
tenham conhecimentos, competênci-
as e habilidades para o gerenciamen-
to hábil, principalmente nas áreas de
têxtil, metalmecânica, alimentícia,
agroindústria, plástico, cerâmica, ele-
tromecânica e alimentícia.

Elisson diz que quadros industriais
assim têm feito crescer a competitivi-
dade das empresas e aumento no va-
lor dos produtos, que acaba refletin-
do no nível de exportação de produ-
tos.” Há uma carência de instituições
de ensino que formem profissionais
com ampla qualificação, mas voltada
para a aplicação de tecnologias exis-
tentes, visando a solução dos proble-
mas reais das plantas industriais”,
acrescenta.

É por isso que o curso de automação
industrial tem por meta minimizar as
necessidades pertinentes a este tipo de
profissional, a fim de permitir a disse-
minação da tecnologia. O anteprojeto
de viabilidade tecno-econômica para
a construção do mini-Baja, proposta
pelos estudantes, justifica-se, ainda,
diante dos seguintes aspectos:

Prover conceitos e conhecimentos prá-
ticos de Engenharia ou Tecnologia, atra-
vés de uma abordagem humanística.

Desenvolver conhecimentos tecno-
lógicos, através de estudos teórico-
experimentais, a partir do acompa-
nhamento da evolução científica e tec-
nológica sinalizadas pelo mercado e a
sociedade.

Aprimorar os conhecimentos teó-
ricos através da disponibilização
dos meios e recursos intelectuais
para o desenvolvimento sócioeco-
nômico da região.

Demonstrar a noção de ordem de
grandeza na estimativa de dados e na
avaliação de resultados.

Desenvolver raciocínio especial, ló-
gico e matemático.

Sintetizar informações e desenvol-

Ousadia
Professores e alunos do IFET-PB,
envolvidos com o Projeto Mini-Baja,
possuem idade entre 20 e 35 anos. São eles
(professores): Neilor César dos Santos,
coordenador, auxiliado pelos professores
Jean Pierre Verones e Ivo Alves de Oliveira
Neto. Os alunos, em número de 12, são
representados Por Harlan Elisson  Araújo de
Sousa, a quem carinhosamente chamam de
“Capitão”. No Projeto Mini-Baja a predomi-
nância é masculina. Duas alunas participam
dos trabalhos.

SAIBA MAIS# ver modelos para a solução de pro-
blemas.

Permitir a integração entre ensino,
pesquisa e extensão, via interação nas
disciplinas do curso.

Incentivar projetos de pesquisa e
aproximação do aluno à comunidade.

O projeto mini-Baja passa por
diversas fases de exercícios. Inici-
almente oferece minicursos aos
participantes, ministrados por
professores, orientadores e alunos
mais graduados do Projeto Mini-
Baja de outras universidades.

Desenvolve o projeto de engenha-
ria e construção de um carro no pri-
meiro ano de implantação.

Ao longo dos anos, vem modifican-
do o projeto do carro de melhor per-
formance que no ano anterior, servin-
do este de laboratório para testes e
aprendizado dos alunos recém-admi-
tidos no programa.

Proporcionou testes de campo, aná-
lise de desempenho, modificações, cor-
reções e ajustes, para se obter ótima
configuração.

Elaborou relatórios de projeto de
engenharia e custos para serem
submetidos a Sae-Brasil, em da-
tas que irão anteceder às compe-
tições nacionais.

EDITORAÇÃO: ROBERTO MATOS

Estudantes montam o mini-Baja de cujo projeto incentiva o empreendedorismo entre os jovens e até lançamento de produto no mercado
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TOSCANO DE BRITO
SERVICO NOTARIAL E

REGISTRAL
Rua Cândido Pessoa, 31
Pessoa - Fone: 241.7177

1º O F I C I O   D E   P R O T E S T O

 E D I T A L

Responsavel.: ANTONIO VIEIRA NETO
CPF/CNPJ....: 350263837-34
Titulo......: DUP VENDA MERC   R$1.074,00
Cedente.....: DELTA VEICULOS LTDA
Apresentante: DELTA VEICULOS LTDA
Protocolo...: 2009 - 011940
Responsavel.: CLINICA POPULAR SANTA
ANA LUCIA LTD
CPF/CNPJ....: 518351424-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  140,00
Cedente.....: BRASIFORT SEGURANCA
ELETRONICA LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 013331
Responsavel.: EDVANY DA SILVA BENTO
VIEIRA
CPF/CNPJ....: 250643714-20
Titulo......: CHEQUE R$1.814,72
Cedente.....: DELTA VEICULOS LTDA
Apresentante: DELTA VEICULOS LTDA
Protocolo...: 2009 - 011939
Responsavel.: HUMBERTO ALVES DE
CARVALHO
CPF/CNPJ....: 020649524-20
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  970,00
Cedente.....: ANTONIO MARCELO PEIXO-
TO DE MENDONCA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 013425
Responsavel.: JULIA GRAZIELLA MEDEI-
ROS B SILVEIRA
CPF/CNPJ....: 009293894/0001-20
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  916,00
Cedente.....: OLINDA FRANCISCA DE
SOUSA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 012577
Responsavel.: MARIA  FRANCISCA DA
CONCEICAO
CPF/CNPJ....: 252208534-49
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$   12,00
Cedente.....: FUNERARIA ROSA DE SA-
RON LTDA
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDE-
RAL AG.: 0037 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 013617
Responsavel.: MARIA HELENA C BRASIL
CPF/CNPJ....: 007264797/0003-45
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  534,72
Cedente.....: WIND INDUSTRIA E COMER-
CIO DE APAREL
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 013399
Responsavel.: MARIA HELENA C BRASIL
CPF/CNPJ....: 007264797/0003-45
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  710,55
Cedente.....: WIND INDUSTRIA E COMER-
CIO DE APAREL
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 013409
Responsavel.: PRINCE DANIELLE CIPRI-

ANO ROCHA
CPF/CNPJ....: 080879264-47
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  149,00
Cedente.....: QUALITINTAS - INDUSTRIA
E COMERCIO
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 013333
Responsavel.: PATRICIO EDILSON DO
NASCIMENTO
CPF/CNPJ....: 797066574-87
Titulo......: NT PROMISSORIA   R$1.000,00
Cedente.....: MARCOS ANTONIO CEBU-
LA
Apresentante: MARCOS ANTONIO CE-
BULA
Protocolo...: 2009 - 010534
Responsavel.: PATRICIO EDILSON DO
NASCIMENTO
CPF/CNPJ....: 797066574-87
Titulo......: NT PROMISSORIA   R$1.000,00
Cedente.....: MARCOS ANTONIO CEBU-
LA
Apresentante: MARCOS ANTONIO CE-
BULA
Protocolo...: 2009 - 010533
Responsavel.: PATRICIO EDILSON DO
NASCIMENTO
CPF/CNPJ....: 797066574-87
Titulo......: NT PROMISSORIA   R$1.000,00
Cedente.....: MARCOS ANTONIO CEBU-
LA
Apresentante: MARCOS ANTONIO CE-
BULA
Protocolo...: 2009 - 010535
Responsavel.: PATRICIO EDILSON DO
NASCIMENTO
CPF/CNPJ....: 797066574-87
Titulo......: NT PROMISSORIA   R$1.000,00
Cedente.....: MARCOS ANTONIO CEBU-
LA
Apresentante: MARCOS ANTONIO CE-
BULA
Protocolo...: 2009 - 010536
Responsavel.: SERVIANA FORMIGA LEI-
TE CAVALCANTE
CPF/CNPJ....: 005314525/0001-15
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  324,44
Cedente.....: INCOMEL-INDUSTRIA E
COMERCIO DE MAD
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 013369
Responsavel.: TRANSPORTADORA ES-
MERALDA..
CPF/CNPJ....: 004308849/0003-40
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$   70,00
Cedente.....: BANCO BGN SA
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG.
JOAO PESSOA - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 011811

Em razao de que os supracitados devedo-
res nao  foram encontrados ou se recusa-
ram a aceitar a devida intimacao, em obedi-
encia ao Art.15 da Lei No.9.492 de 10.09.1997,
intimo as pessoas fisicas e juridicas  acima
citadas a virem pagar, ou darem por escrito
as  razoes  que  tem,  neste  1o. Oficio de
Protesto a rua Candido Pessoa No.31, nes-
ta Cidade, no prazo de 03 (tres) dias uteis,
a  partir  desta data,  sob  pena  de  serem  os
referidos titulos PROTESTADOS, na For-
ma da LEI.

Joao Pessoa,  05/03/2009
-----------------------------------

Bel. GERMANO CARVALHO TOSCANO
DE BRITO
 - Titular -

Sindicato dos Empregados em Estabelecimentos Bancários de Conceição, situado
na rua Manoel Belmiro, n°12 – Centro, Conceição-Pb, faça-se saber que foi eleita a chapa
01 (Zero um), concorrente a eleição para Diretoria, conselho Fiscal e Delegados Repre-
sentantes junto a Federação dos Bancários da Paraíba, para o mandato de 28.02.2009 à
28.02.2014, assim constituída: Diretoria Efetiva: Adaneu Bezerra de Sousa, Ramiton Fer-
reira Leite, Francisca Glória Soares da Costa Ramalho, Auremar Arruda Ramalho, Fran-
cisco Cirilo de Oliveira, Weverton Mangueira Lacerda, Cristina Pereira Diniz Vidal. -
Diretoria Suplente: Abraão de Sousa Mangueira, Marcos Antonio Furtado Pinheiro, Fran-
cisco Rodrigues Lopes Júnior, Marcos Augusto Rodrigues Soares, José Artêmio Barroso
Leite, Milton Nogueira de Oliveira, Luiz Gonzaga Moreira.- Conselho Fiscal Efetivo: Abraão
de Sousa Mangueira, Marcos Antonio Furtado Pinheiro, Francisco Rodrigues Lopes Jù-
nior. – Conselho Fiscal Suplente: Marcos Augusto Rodrigues Soares, José Artêmio Bar-
roso Leite, Milton Nogueira de Oliveira. – Delegado Representante Junto a Federação dos
Bancários da Paraiba Efetivo: Adaneu Bezerra de Sousa, Ramiton Pereira Leite. – Suplen-
tes: Francisca Glória Soares da Costa Ramalho, Auremar Arruda Ramalho. Conceição, 02
de Março de 2009. Adaneu Bezerra de Sousa – Presidente.

     Souto
Serviço notarial e registral

2º OFÍCIO DE PROTESTO - 5º OFÍCIO DE
NOTAS

BELA.  MARIA ÂNGELA SOUTO CANTALICE
Praca 1817, 40 -  Centro - J. Pessoa - Fone:

3241.3040
E D I T A L

Responsavel.: A. VALONES LTDA.
CPF/CNPJ....: 009284134/0001-56
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  343,67
Cedente: FABRICA DE MOVEIS CASIMIRO LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 012466
Responsavel: BARBOSA & NOGUEIRA LTDA ME
CPF/CNPJ....: 039377080/0001-34
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  342,90
Cedente.....: SECULUS DA AMAZONIA IN-
DUSTRIA E COM
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 013372
Responsavel.: F. GOMES ENGENHARIA LTDA
CPF/CNPJ....: 008603790/0001-01
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  960,00
Cedente.....: RUBENIO J. FERRAGENS LTDA
Apresentante: BANCO ABN AMRO REAL S/A
AG CENTRO - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 013139
Responsavel: LEANDRO FIGUEIREDO DA SILVA
CPF/CNPJ....: 046111574-31
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  244,15
Cedente.....: G C UCHOA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 012016
Responsavel.: MARIA LINDINALVA DIAS
RAMALHO SOUZA
CPF/CNPJ....: 009062777/0001-55
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  464,26
Cedente.....: J E INDUSTRIA E COMERCIO
DE CONFECC
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 010886
Responsavel.: NOVATEC CONST. EMPREEN-
DIMENTOS LTDA
CPF/CNPJ....: 000338885/0003-03
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  274,50
Cedente.....: MERCANTIL ARTEFATOS DE
BORRACHA LTD
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 012432
Responsavel.: PEDRO FABRICIO MENDES
BRENNAND ME
CPF/CNPJ....: 070207063/0001-07
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  228,00

Cedente: DESTAQUE GRAFICA E EDITORA LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 012011
Responsavel.: SARAIVA PONTES CONFEC-
COES LTDA
CPF/CNPJ....: 009097166/0001-42
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  225,00
Cedente.....: MOURA RAMOS GRAFICA E
EDITORA LTDA
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL
AG.: 0037 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 010264
Responsavel.: SHEILA MARIA BARBOSA
AZEVEDO -EPP
CPF/CNPJ....: 007194290/0001-09
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$1.200,00
Cedente.....: OFFICE MASTER BRASIL LTDA
Apresentante: BANCO ABN AMRO REAL S/A
AG CENTRO - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 012642
Responsavel.: TECNOLOGIA EM LAV E SER-
VICOS  LTDA
CPF/CNPJ....: 002744596/0001-60
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  776,64
Cedente.....: 5 A SEC DO BRASIL FRANCHI-
SING LTDA
Apresentante: BANCO ABN AMRO REAL S/A
AG CENTRO - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 011539
Responsavel.: TC TECNOLOGIA LAV. E
SERV. LTDA
CPF/CNPJ....: 002744596/0001-60
Titulo......: DUP PRES SER IN  R$  621,31
Cedente.....: 5 A SEC DO BRASIL FRANCHI-
SING LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 012228
Responsavel.: TC TECNOLOGIA EM LAVAG.
E SERV.LTDA
CPF/CNPJ....: 002744596/0002-40
Titulo......: DUP PRES SER IN  R$  408,35
Cedente.....: 5 A SEC DO BRASIL FRANCHI-
SING LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 012227

Em razao de que os supracitados devedo-
res nao  foram encontrados ou se recusaram
a aceitar a devida intimacao, em obediencia
ao Art.15 da Lei No.9.492 de 10.09.1997, in-
timo as pessoas fisicas e juridicas  acima
citadas a virem pagar, ou darem por escrito
as  razoes  que  tem,  neste  2o. Oficio de
Protesto, a Praca 1817, 40 - Centro, nesta
cidade, no prazo de 03 (tres) dias uteis, a  partir
desta data,  sob  pena  de  serem  os  referidos
titulos PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  05/03/2009
Bela. MARIA ANGELA SOUTO CANTALICE

 - Titular -
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AFL GÁS NATURAL LTDA. – CNPJ/CPF Nº 09.200.728/0003-01, torna público que a SUDEMA
– Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Alteração nº
281/2009 em João Pessoa, 12 de fevereiro de 2009 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de:
Comércio varejista de gás veicular (GNV), na Rua: Francisco Marques da Fonseca Nº 4047
BR 101 KM 82 Alto da Boa Vista Município: BAYEUX – UF: PB. Processo: 2008-003752/TEC/
LA-0105.

JP COMÉRCIO DE COMBUSTÍVEIS LTDA – CNPJ/CPF Nº 41.118.415/0001-41, torna público
que  SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de
Alteração nº 352/2009 em João Pessoa, 27 de fevereiro de 2009 – Prazo: 730. Para a
atividade de: Implantação de pavimento em concreto, canaletas de drenagem, caixas sepa-
radoras de água e óleo e substituição dos tanques de combustíveis, na Rua Adolfo Cirne,
Nº 511 – Torre Município: JOÃO PESSOA – UF: PB. Processo: 2008-008153/TEC/LA-0202.

ECOLOGICA COLETA E COMERCIO DE ÓLEOS VEGETAIS LTDA. – CNPJ/CPF Nº 08.705.505/
0001-63, torna público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Am-
biente, emitiu a Licença de Operação nº 357/2009 em João Pessoa, 2 de março de 2009 –
Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Coleta e comercialização de óleo vegetal usado, na Rua:
Virginia Maria de Oliveira Nº 19 Água Fria Município: JOÃO PESSOA – UF: PB. Processo:
2009-000512/TEC/LO-0090.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSE DE ESPINHARAS
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 00162009
TOMADA DE PREÇO Nº 00042009
O PREFEITO CONSTITUCIONAL DO MUNICÍPIO DE SÃO JOSÉ DE ESPINHARAS,

Estado da Paraíba, usando de suas atribuições legais e de conformidade com o que dispõe
a Lei de nº 8.666 de 21 de junho de 1993, e suas atribuições posteriores resolve HOMOLOGAR
a decisão da Comissão Municipal de Licitação – CML, ao Processo Licitatório na modalidade
TOMADA DE PREÇO de Nº 00042009, em favor do 1º lugar a empresa ILUSKA LUCENA
TOSCANO FREIRE-ME, CNPJ 01.588.006/0001-94, Situado à Rua Luiz José, s/n Belo Horizon-
te, Patos/PB, firmou valor por refeição em R$ 6,00 (seis reais), para o fornecimento de refeição
e organização de eventos no município, o valor dos eventos será calculado por pessoa R$ 6,00
(seis reais), para o consumo previsto de onze meses. Conforme análise e julgamento da
Comissão Municipal de Licitação.

São José de Espinharas-PB, 26 de fevereiro de 2009.
Ricardo Vilar Wanderley Nóbrega

Prefeito Constitucional

PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N.º 007/2009
A Prefeitura Municipal de Belém, através de sua CPL, torna público que realizará lici-

tação na modalidade Tomada de Preços n.º 007/2009,  do Tipo Menor Preço por Item, objeti-
vando a contratação de serviços de transporte de estudantes, no dia 25/03/2009 às 16:30
horas, na sala de licitação deste Órgão, Rua Flávio Ribeiro, 74 – Centro – Belém – PB.

Edital e informações: no endereço acima das 8:00 às 11:30 e das 14:00 às 17:00 horas
até o dia 20/03/2009. Tel.:  (0xx83) 3261-1505.

Belém(PB), 4 de março de 2009.
LUÍS SEBASTIÃO ALVES

PRESIDENTE DA CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE SUMÉ – PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 003/2009
A Prefeitura Municipal de Sumé através do Pregoeiro abaixo transcrito, TORNA

PÚBLICO e comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade
PREGÃO PRESENCIAL nº. 003/2009, cujo objeto é a Aquisição de 01 (um) veículo auto-
motor, tipo utilitário, destinado ao Núcleo de Apoio a Saúde da Família – NASF vinculado
a Secretaria Municipal de Saúde. Data de abertura: 17/03/2009 às 10h00min (Horário
Local). Cópia do Edital e demais documentos pertinentes estarão à disposição no Setor de
Licitações da Prefeitura de Sumé, à Av. Primeiro de Abril, S/N, centro, no horário de expe-
diente. Outras informações pelo Telefone (83) -3353-2292.

Sumé, 04 de março de 2009.
Daniel Bruno Barbosa da Silva

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 006/2008
A Prefeitura Municipal de Belém, através da CPL, torna público para conhecimento

dos interessados que fará realizar, no dia 25.03.2009, às 14:30 horas, na sala da CPL,
situada na Rua Flávio Ribeiro, 74, Cento, Belém/PB, licitação na modalidade Tomada de
Preços nº 006/2009, do tipo menor preço por item, cujo objetivo é a Contratação de em-
presa especializada para prestação de serviços de telefonia móvel.. Conforme espe-
cificado no termo de referência em anexo ao Edital. Edital e informações no endereço acima
mencionado, das 08:00 às 12:00 e das 14:00 às 17:00, até o dia 20.03.2009.

Belém, 05 de março de 2009.
LUIS SEBASTIÃO ALVES

Presidente da CPL

JOÃO ALVES DINIZ – CNPJ Nº 06.916.962/0001-71 Torna público que a SUDEMA -
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação
nº 193/2009 em João Pessoa, 28 de Janeiro de 2009 - Prazo: 730 dias. Para a atividade de:
Comércio e venda de combustíveis em geral – gasolina, álcool. Na(o) – AV. PRESIDENTE
IVO PINTO RAMALHO, S/N, CENTRO Município: SERRA GRANDE - UF: PB.Processo:
2008-000984/TEC/LO-0231  - CEP: 58.955-000

JANICE DANTAS – CNPJ Nº 05.824.110/0001-91 Torna público que a SUDEMA - Supe-
rintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº
3351/2008 em João Pessoa, 17 de Dezembro de 2008 - Prazo: 730 dias. Para a atividade de:
Comércio varejista de combustíveis (gasolina, álcool e diesel) e lubrificante. Na(o) – Av.
Pedro Eulampio da Silva, 2380, Portal Município: São Bento - UF: PB.Processo: 2008-
006409/TEC/LO-1754  - CEP: 58.865-000

JANICE DANTAS – CNPJ Nº 05.824.110/0001-91 Torna público que a SUDEMA - Supe-
rintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 30/
2009 em João Pessoa, 06 de Janeiro de 2009 - Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Implan-
tação do piso da ilha de abastecimento e da área de descarga em concreto com drenagem
pluvial direcionada para caixa separadora de água e óleo e troca dos tanques de
combustíveis. Na(o) – Av. Pedro Eulampio da Silva, 2380, Portal Município: São Bento - UF:
PB.Processo: 2008-006408/TEC/LA-0151  - CEP: 58.865-000

AVISO AOS ACIONISTAS
A Diretoria da Companhia Docas da Paraíba – DOCAS/PB, comunica aos senhores

acionistas que se encontra á disposição de todos, na sede da empresa, situada na Rua
Presidente João Pessoa, s/n, Centro, Cabedelo-PB, (Fone: 3250-3000), no horário de 7:00
ás 13:00 horas, os documentos a que se refere o artigo 133 da Lei n.º 6.404/76, referentes
ao exercício de 2008, quais sejam:

a) Relatório dos Administradores;
b) Demonstrações Financeiras;
c) Todo e qualquer documento referente ao Balanço Geral da Companhia.

Cabedelo, 26 de fevereiro de 2009
Eurípedes Balsanufo de Sousa Melo

Diretor Presidente
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Enfim, acabou a novela. O
Fluminense anunciou oficialmen-
te a contratação de Fred, que
havia se desvinculado do Lyon-
FRA na última semana. O atacante
assinará contrato por cinco anos
com o Tricolor e

"Fim da novela:
Fred é jogador

   do Fluminense

RUMO AO MARACANÃ
Marcos Lima e
Ângelo Medeiros

Nacional-PB tenta hoje
à noite, no Maracanã,
Rio de Janeiro, entrar

para a história do futebol brasi-
leiro, assim como fez o Botafo-
go-PB em 1980, quando venceu
o Flamengo-RJ, por 2x1, ano em
que o rubro-negro carioca sa-
grou-se campeão brasileiro, per-
dendo apenas uma vez na com-
petição, desta feita para os pa-
raibanos.

O time patoense enfrenta às
19h30, o Fluminense-RJ pela
Copa do Brasil. “O time está con-
fiante e nossa meta é surpreen-
der”, disse ontem Edu Azevedo,
supervisor do “Canário do Ser-
tão”. Este será o segundo confron-
to contra o Fluminense pela
Copa do Brasil. No dia 18 de fe-
vereiro, no estádio Almeidão, em
João Pessoa, os cariocas vence-
ram os paraibanos por 1x0, gol
de Everton Silva.

O atacante Peixinho, que foi ex-
pulso na partida em João Pessoa,
é o único desfalque do Nacional

para encarar o Fluminense. O
time embarcou às 14h30 de on-
tem, do Aeroporto Castro Pinto,
em Bayeux, e chegou ao Rio de
Janeiro às 18h40, indo direto ao
Golden Park Hotel, situado na
Rua do Russel, 374, bairro da Gló-
ria. Por volta das 20h, jogadores,
comissão técnica e o presidente
José Ivan foram fazer o reconhe-
cimento do estádio do Maracanã.

“Se vivemos momentos de tur-
bulência, devido a não classifica-
ção para a final do primeiro tur-
no do Campeonato Paraibano da
Primeira Divisão, nosso adversá-
rio também vive em crise, pois,
também não teve sucesso na Taça
Guanabara. Isto, no entanto, pode
nos ajudar muito”, afirmou o su-
pervisor Edu Azevedo.

Dezoito jogadores viajaram
para o Rio de Janeiro e estão à
disposição do  técnico Marcos
Nascimento. O comandante do
“Canário do Sertão” sabe das di-
ficuldades que encontrará pela
frente, porém deixou claro du-
rante os dias que antecederam a
partida, que o Nacional de Patos
não será um time covarde e que

a equipe vai em busca da vitória
e, consequentemente, da classifi-
cação para a próxima fase da
Copa do Brasil.

Nascimento, no entanto, reco-
nhece que o time tem condições
de vencer o Fluminense-RJ em
pleno estádio do Maracanã, para
tanto, tem que deixar de lado os
últimos acontecimentos e pen-
sar apenas no jogo. O jogo con-
tra o Fluminense foi antecipado
das 20h30 para as 19h30, com
objetivo de atender a grade de
programação do Canal Sportv.

JOGADORES MOTIVADOS
O embarque dos atletas e da

Comissão Técnica do Nacional
de Patos para o jogo contra o Flu-
minense aconteceu na tarde de
ontem (4), no Aeroporto Castro
Pinto. Mesmo a maioria dos jo-
gadores do atual elenco nunca
ter sequer pisado no gramado do
Maracanã, a confiança era o prin-
cipal sentimento do time.

Para o meio-campo José Wilker,
o time está pronto para encarar o
desafio, focado principalmente na
possibilidade de vitória. "É uma

O diretor técnico da FPF, Dou-
glas Gome, deu um prazo até
esta quinta-feira, às 16h, para
que a diretoria do Sousa Espor-
te Clube apresente laudo técni-
co sobre a capacidade de pú-
blico do estádio Marizão, ho-
mologado pelo Ministério Pú-
blico para que a partida contra
o Treze, programada para do-
mingo, dia 8, seja mantida para
aquela cidade, caso contrário a
entidade reprogramará o jogo
para o estádio José Cavalcante,
na cidade de Patos.  A federa-
ção está de posse de um docu-
mento do representante do Mi-
nistério Público em Sousa in-
dicando a capacidade do está-
dio inferior ao exigido.

A decisão foi tomada em vir-
tude de um ofício enviado pelo
Treze exigindo o cumprimento
do artigo 23 das Normas Espe-
ciais do Campeonato Paraiba-
no de 2009 que prevê jogos das
semifinais e finais nos estádios
com capacidade nunca inferi-
or a 10 mil torcedores.

“A federação foi provocada
pelo filiado Treze que está res-
paldado no regulamento e não
podemos fazer nada. Se o Sou-
sa conseguir resolver o pro-
blema e tivermos em mão um
documento, como fez o Naci-
onal, nos garantindo que a ca-
pacidade condiz com a situa-
ção terei o maior prazer de
manter o jogo em Sousa”, dis-
se Douglas.

Sousa e Treze são os finalis-
tas do primeiro turno do Cam-
peonato Paraibano de Futebol
Profissional da Primeira Divi-
são. O Sousa assegurou a vaga
após empatar em 1x1 com o
Nacional de Patos, no último
domigo, enquanto o Treze,
mesmo perdendo de 2x1 para
o Campinense, conseguiu a
vaga à final.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

sensação maravilhosa, espero
que, ao chegar lá, o time possa
mostrar o que a Paraíba tem de
melhor no futebol e que o grupo
possa fazer um grande resulta-
do, mantendo-se na próxima fase
da Copa do Brasil", frisou.

Já o atacante Alysson ressal-
tou a motivação extra de todos
os jogadores para esta partida
que, segundo ele, pode ser o jogo
da vida de muitos do atual elen-
co. "O grupo está ciente da res-
ponsabilidade de que será um
grande jogo. Isso é apenas um
motivo a mais para cada um fa-
zer uma boa partida e quem sabe
surpreender o time do Flumi-
nense no Maracanã".

FLUMINENSE
O técnico René Simões já defi-

niu o time que entrará em cam-
po contra o representante parai-
bano. Conca e Diguinho estão es-
calados, apesar de, desde a últi-
ma segunda-feira, terem treina-
dos entre os reservas. O Flumi-
nense precisa apenas de um em-
pate diante da equipe paraibana
para seguir na Copa do Brasil.

FPF poderá
transferir jogo
final entre
Sousa x  Treze

Embarque dos atletas e da Comissão Técnica do Nacional para o jogo contra o Fluminense aconteceu na tarde de ontem (4), no Castro Pinto

Nacional de Patos embarca para o Rio de Janeiro confiante de que vencerá o Fluminense e seguirá na Copa do Brasil

O



AVENTURA EM
DUAS RODAS

João Pessoa sedia no fim de semana a I Copa
Nordeste de Montain Bike que vai acontecer no
Centro Campestre do Sesc, no bairro do Valentina

será apresentado hoje, ao meio-
dia, nas Laranjeiras. O jogador,
que passou o carnaval em
Búzios, na região dos Lagos, já
está no Rio de Janeiro e irá
realizar uma série de exames
médicos. Como está há algum
tempo sem treinar com bola, Fred
precisará de algumas semanas
para entrar em forma. Com isso,
ele não atuará na estreia da Taça
Rio, domingo, contra o Mesquita.

Donos de uma excelente
campanha na fase classificatória
os atletas do Treze farão no
próximo sábado, (7), o primeiro
jogo da final dos Campeonatos
Sub-14 e Sub-16 da Liga
Campinense de Futebol. E o

"Rivais decidem
títulos no fim

   de semana“
Lewis Hamilton,
PILOTO DA MCLAREN

Fernando Alonso é
seguramente um dos
melhores pilotos que eu
encontrei”

P

A diretoria do Treze não quer
mais o árbitro Severino Lemos
trabalhando em seus jogos do
Campeonato Paraibano e enviou
ofício ao Departamento de
Árbitros pedindo que o profissio-
nal do apito não mais integre os
sorteios em jogos do Galo.

"Treze veta Lemos
em seus jogos

As atenções do torcedor parai-
bano hoje estarão voltadas para o
estádio do Maracanã onde o Na-
cional, um dos nossos represen-
tantes na Copa do Brasil, vai me-
dir forças contra o Fluminense e
definir a sua permanência ou não
na competição nacional. Vários
times do estado já jogaram no
campo mais famoso do mundo e
agora chegou a vez do alviverde de Patos. Por lá já estive-
ram o Treze, Botafogo e Campinense e apenas o alvinegro
da Capital tem história para contar e que bela história,
afinal foi no dia 6 de março de 1980, também uma quinta-
feira, quando o Botinha desbancou o todo poderoso Fla-
mengo por 2 a 1 no Maracanã que, por sinal, viria a con-
quistar o seu primeiro título brasileiro com apenas duas
derrotas, uma para o time da Capital paraibana e a outra
no primeiro jogo da final para o Atlético Mineiro por 1 a 0,
no Mineirão.

Zé Eduardo, Nicássio, Magno e Soares, entre outros, fize-
ram a festa e provocaram a maior manifestação pública da
época em João Pessoa. Lembro-me bem que o editor de es-
portes de A União era o companheiro Tarcísio Neves e eu
um repórter que estava dando os primeiros passos. Tarcí-
sio foi para Recife com a equipe de reportagem e fiquei na
redação. Ele acompanhou a chegada em Recife no Aeropor-
to Guararapes  e a vinda da delegação de ônibus a João
Pessoa. Pense numa festa quando o ônibus chegou na en-
trada da cidade, alé pela Gauchinha e seguiu por Cruz das
Armas em direção ao Centro.

Foi uma das melhores coberturas esportivas do jornal.
O jornalista Gonzaga Rodrigues, então diretor técnico, fez
questão de assinar a manchete do dia 7 de março de 1980 e
foi muito feliz, afinal Gonzaga sempre teve muita lucidez
no jornalismo paraibano. E  ele vaticinou: Botafogo vence o
Maracanã. Na verdade, o palco sagrado do futebol brasi-
leiro era temido pelos jogadores do Norte e Nordeste e o
Botinha mostrou a sua força.

O passado quando nos traz luz é muito bom. Quando
nos traz escuridão nem é bom lembrar. Voltando ao jogo
desta quinta-feira, a nossa esperança é que o Nacional faça
bonito e saia do Maracanã classificado. É difícil, porém, o
Fluminense não está com essa bola toda e no jogo realizado
em João Pessoa, último dia 18, venceu de 1 a 0 injustamente
quando foi amplamente dominado e o Nacional teve um
gol legítimo anulado pela arbitragem.

Até a presidente da FPF, simpatizante do Fluminense,
vai torcer fervorosamente pelo Nacional, afinal está em
jogo a disputa entre Paraíba e Rio de Janeiro.

De olho no Maracanã

O Botafogo fez
história no maior
estádio do mundo

ao vencer o
Flamengo por 2 a

1 em 1980

...

...

Geraldo Varela É EDITOR DE ESPORTES

Marcos Lima
REPÓRTER

ilotos de todos os esta-
dos do Brasil estarão,
sábado (7) e domingo (8),

em João Pessoa, disputando a I
Copa Nordeste de Montain
Bike, evento promovido pela
Confederação Brasileira de Ci-
cilismo, com realização da Fe-
deração Paraibana da modali-
dade esportiva. Duzentos e cin-
coenta atletas já garantiram
presenças, prometendo muita
adrenalina e manobras radi-
cais em 10 categorias. A com-
petição ocorrerá nas trilhas
existentes no Centro Campes-
tre do Sesc Gravatá, localizado
no Conjunto Valentina de Fi-
gueiredo, zona sul da Capital.

“Para os paraibanos, o even-
to significa o reconhecimento
por parte dos que fazem este
esporte em âmbito nacional.
Isto demonstra o desenvolvi-
mento e o crescimento do ciclis-
mo em nosso Estado”, afirmou
ontem Jader Ribeiro Silva, pre-
sidente da Federação Paraiba-
na de Ciclismo.

A I Copa Nordeste de Mon-
tain Bike terá validade para o
ranking nacional, razão pela
qual contará com a presença de
atletas de todas as unidades da
federação. “Trata-se de uma
competição de alto nível. Tere-
mos a presença de árbitros in-
ternacionais, além, também, do
acompanhamento do presiden-
te da Confederação, José Luiz
de Vasconcelos, recém-eleito”,
disse Jader.

Ontem de manhã, a Assesso-
ria de Imprensa da Confedera-
ção Brasileira de Ciclismo dis-
se que a Copa terá o objetivo de
difundir, fortalecer e aprimo-

rar o nível técnico dos compe-
tidores, além de ser uma prova
de caráter nacional, do calen-
dário oficial da CBC, destinan-
do-se, especialmente, a atletas
da região Nordeste, oficialmen-
te registrados nas federações.
Todos os participantes da I
Copa Nordeste de Montain Bike
garantiram inscrição até a úl-
tima segunda-feira.

A prova terá sua largada,
impreterivelmente, às 8h do
próximo sábado. A concentra-
ção dos ciclistas, de acordo com
regulamento oficial da compe-
tição, será uma hora antes do
horário previsto para a larga-
da, para efeito de assinatura de
súmula e demais preparativos,
sendo obrigatória a apresenta-
ção da licença nacional. O en-
cerramento das assinaturas
das súmulas se dará 15 minu-

tos antes do horário previsto
para a largada.

Ainda em conformidade com
o regulamento da Confedera-
ção, o ciclista deverá competir
regularmente uniformizado,
de acordo com seu cadastro na
CBC. Em caso de atleta avulso,
não serão permitidas camisas
e nem bermudas de Seleção
Nacional, de equipes estrangei-
ras, assim como de equipes na-
cionais a qual o atleta não per-
tença. Neste caso os uniformes
deverão ser neutros, divulgan-
do apenas patrocinadores e
apoiadores particulares. “O
atleta que se apresentar com
uniforme irregular, será auto-
maticamente desclassificado”,
alerta Jader Ribeiro, presiden-
te da Federação Paraibana de
Ciclismo.

EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

O ciclista precisa superar muitos obstáculos para vencer a prova

Geraldo Varela
varellajp@yahoo.com.br

adversário nas duas categorias
será o Campinense. O primeiro
confronto entre as equipes Sub-14
está marcado para as 14h no
estádio O Renatão e o jogo do
Sub-16 acontece logo após a
preliminar. Durante a competição
a equipe Sub-16 do Galo  marcou
44 gols e sofreu apenas três. Com
isso joga por dois resultados
iguais para ficar com o título da
competição.
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CENI ESTREIA NA LIBERTADORES

EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

goleiro Rogério Ceni
não pôde atuar na pri-
meira partida do São

Paulo nesta Copa Libertadores
em função de uma contusão na
coxa direita. Depois de apenas
assistir ao empate em casa por
1 a 1 com o Independiente Me-
dellín, o capitão espera ajudar
o Tricolor a reagir no torneio
continental na noite desta quin-
ta-feira, diante do América de
Cali, na Colômbia.

"Eu estava com uma lesão e
agora, neste meu primeiro jogo,
espero ajudar o São Paulo a
conseguir o resultado que fal-
tou antes", comentou o capitão.

Um dos líderes do time em
campo, Rogério Ceni explicou
que o essencial na Colômbia
será a vontade de todo o time
em buscar o resultado positivo.

"Liderança é importante em
todos os jogos, não só na Co-
lômbia. Mas o importante tam-
bém é o desejo de vencer de cada
um", ponderou.

Para evitar que o Tricolor
atravesse um período de insta-
bilidade na Libertadores, Ro-
gério Ceni reconhece que o time
tem a necessidade de despa-
char o América de Cali na noite
desta quinta-feira.

 "No futebol, quando você
ganha, está bem. Mas, quando
perde, as pessoas acham que
você está em um nível abaixo.
Futebol é muito relativo ao re-
sultado e sabemos que precisa-
mos vencer o jogo, especial-
mente, porque empatamos no
primeiro em casa", concluiu.

Os jogadores do São Paulo
estão conscientes de que ainda
não apresentaram um grande

Goleiro desfalcou a equipe no primeiro jogo do atual
torneio por motivo de contusão. O São Paulo
enfrenta o América de Cali, hoje, na Colômbia

O futebol nesta temporada. De-
pois de Hernanes admitir no
início da semana que falta 'bri-
lho' ao jogo do Tricolor, desta
vez foi o atacante Dagoberto
que reconheceu que o time está
devendo.

"Em um clube grande como o
São Paulo, sabemos que este
ano ainda não mostramos o
futebol que todo mundo quer
ver. Tenho certeza de que somos
cobrados para isso. Estamos
devendo, mas teremos mais
uma oportunidade. Todo mun-
do tem objetivo neste campeo-
nato e vamos fazer de tudo para
crescer ainda mais", afirmou.

A próxima oportunidade do
Tricolor será a partida diante
do América de Cali, na noite
desta quinta-feira, na Colôm-
bia, pela Copa Libertadores da
América. Dagoberto, então, co-
bra uma evolução do time para
superar o adversário.

"As outras equipes começam
a nos marcar muito melhor
pelo que o São Paulo vem con-
quistando ultimamente. Temos
de conseguir um algo a mais,
este é o ponto crucial que temos
de buscar agora", afirmou.

Em caso de vitória em Cali, o
São Paulo pode pular para a li-
derança do grupo 4 da Liberta-
dores. Porém, por outro lado, a
equipe colombiana necessita do
resultado para sair da lanter-
na da chave.

"Sabemos das cobranças,
mas temos um excelente time
para ir buscar a vitória, que nos
colocaria em situação muito
boa no grupo. Estamos focados
para conseguir o objetivo", con-
cluiu o atacante. Ceni tem se constituído nos últimos como o maior ídolo do São Paulo e conquistado vários títulos

Coaracy segue por mais 4 anos na CBDA
Desde 1988 na presidência da

CBDA (Confederação Brasileira
de Desportos Aquáticos), Coara-
cy Nunes acabou reeleito por
mais quatro anos na terça-fei-
ra(3). Em assembleia realizada
no Rio de Janeiro, o dirigente,
como candidato único, confir-
mou sua vitória e se consolidou
como um dos comandantes mais
duradouros do esporte nacional.

Após receber voto das 27 fede-
rações, Coaracy Nunes coman-
dará a CBDA durante o novo ci-
clo olímpico brasileiro. Em perío-As 27 federações reelegeram Coaracy no comando da natação brasileira

do de tempo à frente de uma con-
federação brasileira, Nunes é der-
rotado somente por Roberto Ges-
ta de Melo, presidente da CBAt
(Confederação Brasileira de Atle-
tismo) desde 1987.

"Lideramos o número de me-
dalhas nos últimos quatro Jogos
Pan-Americanos e nos últimos
Jogos Olímpicos. Nunca esteve
nos meus planos permanecer
tanto tempo à frente da CBDA e
estou ciente das minhas respon-
sabilidades", declarou o dirigen-
te após a coroação para o site

oficial da CBDA.

NOVIDADE
Segundo divulgou o site da

Câmara dos Deputados, a na-
tação está muito perto de se tor-
nar uma disciplina obrigatória
nas escolas brasileiras. O depu-
tado Flávio Bezerra apresentou
um projeto de lei que obriga os
estabelecimentos de educação
fundamental e média, públicos
e particulares, a incluir aulas
do esporte no currículo escolar.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA
HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 00005/2009
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado pare-

cer da Assessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº. 00005/2009, que objetiva:
Aquisição de Materiais de Limpeza e Higiene; HOMOLOGO o correspondente procedi-
mento licitatório em favor de: 3T COMERCIO DE MATERIAIS DIDATICOS E EQUIPA-
MENTOS LTDA - R$ 3.301,60; FRANCISCO BARBOZA ROCHA JUNIOR - R$ 124.364,50;
GEILSA LIMA CAVALCANTE ME - R$ 23.540,00; HOZANA MARIA TEIXEIRA MAR-
QUES LIRA - R$ 22.619,40; LIMPARE EXCELENCIA EM LIMPEZA LTDA - R$ 28.585,50.

Areia - PB, 03 de Março de 2009.
ELSON DA CUNHA LIMA FILHO

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA
HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 00005/2009
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado pare-

cer da Assessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº. 00005/2009, que objetiva:
Aquisição de Materiais de Limpeza e Higiene; HOMOLOGO o correspondente procedi-
mento licitatório em favor de: 3T COMERCIO DE MATERIAIS DIDATICOS E EQUIPA-
MENTOS LTDA - R$ 3.301,60; FRANCISCO BARBOZA ROCHA JUNIOR - R$ 124.364,50;
GEILSA LIMA CAVALCANTE ME - R$ 23.540,00; HOZANA MARIA TEIXEIRA MAR-
QUES LIRA - R$ 22.619,40; LIMPARE EXCELENCIA EM LIMPEZA LTDA - R$ 28.585,50.

Areia - PB, 03 de Março de 2009.
ELSON DA CUNHA LIMA FILHO

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA
HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO

TOMADA DE PREÇO Nº. 00003/2009
Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação

e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Tomada de Preço nº. 00003/2009,
que objetiva: Realização de Exames Laboratoriais Diversos; HOMOLOGO o correspon-
dente procedimento licitatório e ADJUDICO o seu objeto a: LEONARDO ALBERTO TAFE-
LI CABRAL DE VASCONCELOS - ME - R$ 115.518,00.

Areia - PB, 04 de Março de 2009.
ELSON DA CUNHA LIMA FILHO

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA
HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
TOMADA DE PREÇO Nº. 00004/2009

Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação
e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Tomada de Preço nº 00004/
2009, que objetiva: Contratação de caminhão com sugador e capacidade de 7.000 litros
e sanitários químicos móveis.; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório
e ADJUDICO o seu objeto a: MODERNA LOCAÇÃO E EMPREENDIMENTOS LTDA
- EPP - R$ 66.000,00.

Areia - PB, 04 de Março de 2009.
ELSON DA CUNHA LIMA FILHO

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA
HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
TOMADA DE PREÇO Nº 00005/2009

Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação
e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Tomada de Preço nº. 00005/2009,
que objetiva: Aquisição de Refeições (Quentinhas); HOMOLOGO o correspondente pro-
cedimento licitatório e ADJUDICO o seu objeto a: MANUEL PEREIRA DA SILVA RESTAU-
RANTE - R$ 36.000,00.

Areia - PB, 04 de Março de 2009.
ELSON DA CUNHA LIMA FILHO

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA
EXTRATO DE CONTRATOS

OBJETO: Aquisição de Materiais de Limpeza e Higiene. FUNDAMENTO LEGAL:
Pregão Presencial nº. 00005/2009. DOTAÇÃO: Orçamento 2009 - Recursos Próprio do
Município/MDE/FUNDEB 40%/SUS - 02030 - Secretaria de Administração -
04.122.1003.2004 - Elemento de Despesa - 33903000 - Material de Consumo - 02050 -
Secretaria de Saúde - 10.301.1007.2010 - Elemento de Despesa - 33903000 - Material de
Consumo - 02060 - Secretaria de Educação e Cultura - 12.361.2005.2027/12.361.2005.2071
- Elemento de Despesa - 33903000 - Material de Consumo - 02070 - Secretaria de Infra-
Estrutura - 15.122.1009.2037 - Elemento de Despesa - 33903000 - Material de Consumo -
02100 - Secretaria de Serviço Social - 08.243.2022.2059/08.244.2021.2055 - Elemento de
Despesa - 33903000 - Material de Consumo - 02110 - Fundo Municipal de Saúde -
10.302.2002.2068 - Elemento de Despesa - 33903000 - Material de Consumo. VIGÊNCIA:
até o final do exercício financeiro de 2009, ou seja, até 31 de dezembro de 2009. PARTES
CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Areia e: CT Nº 00049/2009 - 04.03.09 - FRAN-
CISCO BARBOZA ROCHA JUNIOR - R$ 124.364,50; CT Nº 00050/2009 - 04.03.09 - 3T
COMERCIO DE MATERIAIS DIDATICOS E EQUIPAMENTOS LTDA - R$ 3.301,60; CT
Nº 00051/2009 - 04.03.09 - GEILSA LIMA CAVALCANTE ME - R$ 23.540,00; CT Nº 00052/
2009 - 04.03.09 - HOZANA MARIA TEIXEIRA MARQUES LIRA - R$ 22.619,40 e CT Nº
00053/2009 - 04.03.09 - LIMPARE EXCELENCIA EM LIMPEZA LTDA - R$ 28.585,50.

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Aquisição de Urnas Funerárias Diversas, destinadas a atender a Secre-

taria de Serviço Social deste município. FUNDAMENTO LEGAL: Tomada de Preço nº.
00002/2009. DOTAÇÃO: Orçamento 2009 - Recursos Próprio - 02100 - Secretaria de
Serviço Social - 08.244.2021.2051 - Elemento de Despesa - 33903200 - Material de Distri-
buição Gratuita. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2009, ou seja, até 31 de
dezembro de 2009. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Areia e: CT Nº.
00045/2009 - 04.03.09 - MANOEL FELIX DA SILVA MORTUÁRIA - R$ 65.100,00.

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Realização de Exames Laboratoriais Diversos. FUNDAMENTO LEGAL:

Tomada de Preço nº. 00003/2009. DOTAÇÃO: Orçamento 2009 - Recursos Próprios do
Município - 02110 - Fundo Municipal de Saúde - 10.301.2002.2011/10.301.2002.2019/
10.302.2002.2068 - Elemento de Despesa - 33903900 - Outros Serviços de Terceiros -
Pessoa Jurídica. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2009, ou seja, até 31 de
dezembro de 2009. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Areia e: CT Nº.
00046/2009 - 04.03.09 - LEONARDO ALBERTO TAFELI CABRAL DE VASCONCELOS -
ME - R$ 115.518,00.

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Contratação de caminhão com sugador e capacidade de 7.000 litros e

sanitários químicos móveis. FUNDAMENTO LEGAL: Tomada de Preço nº. 00004/2009.
DOTAÇÃO: Orçamento 2009 - Recursos Próprio do Município - 02070 - Secretaria de Infra-
Estrutura - 15.452.2017.2041 - Elemento de Despesa - 33903900 - Outros Serviços de
Terceiros Pessoa Jurídica - 02090 - Secretaria de Turismo - 23.695.1011.1055 - Elemento
de Despesa - 33903900 - Outros Serviços de Terceiros Pessoa Jurídica. VIGÊNCIA: até o
final do exercício financeiro de 2009, ou seja, até 31 de dezembro de 2009. PARTES CON-
TRATANTES: Prefeitura Municipal de Areia e: CT Nº. 00047/2009 - 04.03.09 - MODERNA
LOCAÇÃO E EMPREENDIMENTOS LTDA - EPP - R$ 66.000,00.

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Aquisição de Refeições (Quentinhas). FUNDAMENTO LEGAL: Tomada

de Preço nº. 00005/2009. DOTAÇÃO: Orçamento 2009 - Recursos Próprio do Município -
02010 - Gabinete do Prefeito - 04.122.1001.2002 - Elemento de Despesa - 33903900 - Outros
Serviços de Terceiros - Pessoa Jurídica - 02060 - Secretaria de Educação e Cultura -
12.361.2005.2027 - Elemento de Despesa - 33903900 - Outros Serviços de Terceiros -
Pessoa Jurídica - 02070 - Secretaria de Infra-Estrutura - 15.122.1009.2037 - Elemento de
Despesa - 33903900 - Outros Serviços de Terceiros - Pessoa Jurídica - 02080 - Secretaria
de Agricultura, Abastecimento e Meio Ambiente - 20.122.1010.2047 - Elemento de Despesa
- 33903900 - Outros Serviços de Terceiros - Pessoa Jurídica - 02090 - Secretaria de
Turismo - 04.122.1011.2048/23.695.1011.1055 - Elemento de Despesa - 33903900 - Outros
Serviços de Terceiros - Pessoa Jurídica - 02110 - Fundo Municipal de Saúde -
10.301.2002.2072 - Elemento de Despesa - 33903900 - Outros Serviços de Terceiros -
Pessoa Jurídica. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2009, ou seja, até 31 de
dezembro de 2009. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Areia e: CT Nº.
00048/2009 - 04.03.09 - MANUEL PEREIRA DA SILVA RESTAURANTE - R$ 36.000,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE  ITATUBA – PB
ATO DE REVOGAÇÃ

O Prefeito Municipal  do Município de Itatuba, Estado da Paraiba, por intermédio da
sua Pregoeira Oficial, torna público para o conhecimento dos interessados que decidiu
REVOGAR, o Pregão Presencial nº 003/2009, que deveria realizar-se no dia 05 de março
de 2009, baseado  no Artigo 49 da Lei Federal nº 8666/93, que poderá revogar a licitação
por razões de interesse público decorrente de fato superveniente.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO MIGUEL DE TAIPU
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N.º  002/2009
A Prefeitura Municipal de São Miguel de Taipu, torna público que realizará licitação

na modalidade Tomada de Preços n.º 002/2009, do Tipo Menor Preço por Item, objetivando
a execução de serviços de transporte de estudantes, no dia 23/03/2009 às 9:00 horas, na sala
de licitações deste Órgão, Rua Gentil Lins, 127 – Centro – ao Miguel de Taipu – PB.

Edital e informações: no endereço acima das 8:00 às 13:00 horas, até o dia 18/03/
2009. Tel.: (0xx83) 3629-1078.

São Miguel de Taipu(PB), 4 de março de 2009.
ALBA CRISTINA CAETANO GOMES

PRESIDENTE DA CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM 
HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
TOMADA DE PREÇO Nº 00004/2009

Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e
observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Tomada de Preço nº 00004/2009, que
objetiva: Aquisição de pães para os diversos Programas, Departamentos e Secretarias desta
Prefeitura; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório e ADJUDICO o seu objeto a:
Angela Cristina da Silva ME - R$ 36.360,00; Maria Eleonora Ferreira da Silva - R$ 13.600,00.

Belém - PB, 27 de Fevereiro de 2009
ROBERTO FLÁVIO GUEDES BARBOSA

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE BAYEUX
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00014/2009
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada

na Av. Liberdade, 1973 - São Bento - Bayeux - PB, às 14:00 horas do dia 18 de Março de 2009,
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada de
fitas e lancetas para glicemia capilar. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento
legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 071/2004. Informações: no horário das
12:00 as 18:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3253-4080.

Bayeux - PB, 04 de Março de 2009
JADILSON DA ROCHA QUEIROZ

Pregoeiro Oficial

AMEAÇADO NA

derrota por 3 a 1 diante do
Colo Colo, na última ter-
ça-feira, no Palestra Itália,

pela segunda rodada do grupo 1 da
Libertadores, deixou alguns torce-
dores do Palmeiras enfurecidos
com a equipe. A torcida alviverde,
porém, conheceu outros nove fra-
cassos históricos do time em seu
estádio, na década atual. A derro-
ta, segunda consecutiva no torneio
- havia perdido na estreia para a
LDU por 3 a 2 em Quito - deixa o
time em situação difícil para bus-
car a classificação.

Em campeonatos continentais, o
drama palmeirense em casa come-
çou na decisão da Copa Mercosul
de 2000, quando o time vencia o
Vasco por 3 a 0, mas levou a virada
no segundo tempo. Naquele mesmo
ano, derrotas para São Paulo e São
Caetano eliminaram a equipe alvi-
verde da Copa do Brasil e da Copa
João Havelange, respectivamente.

Dos fracassos do Palmeiras no Pa-
lestra Itália, um deles veio com uma
vitória, mas insuficiente à época.
Contra o Asa de Arapiraca, pela pri-
meira fase da Copa do Brasil, uma
derrota por 1 a 0, fora, e um triunfo
por 2 a 1, em casa, eliminaram a equi-
pe, comandada pelo hoje técnico al-
viverde Vanderlei Luxemburgo.

Naquele mesmo ano, o Palmei-
ras amargou o seu rebaixamento à
Série B do Campeonato Brasileiro
e, em 2003, sofreu sua maior derro-
ta da década no Palestra Itália.
Também pela Copa do Brasil, a
equipe enfrentou o Vitória e sofreu
uma goleada por 7 a 2, com direito
a uma falha bisonha do goleiro
Marcos, que tentou dar um chutão
para frente, mas furou e a bola foi
em direção ao gol do pentacampeão
mundial.

Após ouvir críticas da torcida de-
pois de perder a segunda partida na
Copa Libertadores, terça-feira (3),

LIBERTADORES
Com 2 derrotas consecutivas para a LDU e Colo Colo, o Palmeiras pode sair da competição mais cedo

Derrota para o Colo Colo por 3 a 1, no Palestra Itália, decepciona torcedores

A

para o Colo Colo por 3 a 1 em pleno
Palestra Itália, o técnico palmeirense
Luxemburgo respondeu aos gritos de:
"Chega de historinha, Luxemburgo
só ganha o Paulistinha".

"Significa que eu tenho que con-
tinuar trabalhando e que isso faz
parte do futebol. Eles foram recla-
mar quando não tinha nada acon-
tecendo. E essa é a mesma torcida
que vai e fica em décimo no carna-
val", disse o treinador, referindo-
se à Mancha Alviverde, que além
de torcida organizada do Palmei-
ras é uma escola de samba do Gru-
po Especial de São Paulo.

Luxemburgo voltou a afirmar
que apenas parte da torcida vaiou
o time e o próprio treinador. "O gri-
to ficou apenas em um setor da tor-
cida. O time é líder da competição
(Campeonato Paulista). Temos que

saber dividir as coisas. De que se-
tor vem essa cantiga? Não vem do
Palestra inteiro. Tem que falar par-
te da torcida, para ficar bem carac-
terizado. Não fui vaiado pela tor-
cida toda do Palmeiras. Não vi o
estádio cantar isso para mim. Não
vi minha equipe ser vaiada". Lu-
xemburgo voltou a afirmar que o
Palmeiras tem um time jovem e
que isso às vezes faz a diferença
dentro de campo, principalmente
quando se joga uma competição
como a Copa Libertadores. "O time
começou bem e de repente caiu. Li-
bertadores é um aprendizado.

Hoje o time mereceu a derrota,
contra a LDU não (perdeu por 3 a 2).
Não tenho questionamento com o
juiz, mas sabemos que a competi-
ção é diferente", afirmou.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS



Michael Jackson pode anunciar
hoje seu retorno aos palcos
Michael Jackson já fechou contratos para voltar a se
apresentar ao vivo em 2009, informa o site britânico Sky
News. Fontes não identificadas pelo veículo afirmam que o
cantor fará uma série de apresentações na O2 Arena, em
Londres, e que o anúncio oficial das datas será feito hoje, dia
5, em uma entrevista coletiva de imprensa na capital inglesa.
Em 2008, quando Michael completou 50 anos de idade,
boatos na imprensa internacional deram conta de que o
cantor deveria retomar sua carreira.  Segundo o Sky News,
uma porta-voz de Michael afirmou que ele mesmo estará
presente na entrevista para fazer “um anúncio especial”.

Pessimista é uma
pessoa que,
podendo
escolher entre
dois males,
prefere ambos.

Oscar Wilde,
FILÓSOFO E ESCRITOR
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Coleção Aplauso ganha
livro sobre Jonas Bloch
Uma obra ampla mostra a vida e a obra do ator, que

celebrou 50 anos de carreira em 2008. 18

" ‘Noites de Ópera em
Tambaú’ começa hoje
Programação prevê exibição de filme no Zarinha Centro

de Cultura, em Tambaú, na Capital. 23

x

Vera Fischer vai lançar
mais uma autobiografia
Vera Fischer vai lançar sua autobiografia ‘Um Leão
Por Dia’, dia 23 deste mês, no Rio de Janeiro. A atriz
que havia lançado ‘A Pequena Moisi’, em 2007,
contando sua história até os 14 anos, relata no novo
livro tudo o que aconteceu com ela da adolescência
aos dias de hoje.

x
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Correio das Artes

“

Suplemento terá versão
virtual na internet

O poeta Antônio
Mariano é o novo
editor do Correio das
Artes



No ano de celebração de seus 60
anos, um dos mais importantes
suplementos literários do país está
com editor novo e passará a circular
nas escolas públicas, para formação
de novos leitores

E

17

Em seis décadas, o Correio das
Artes abriu espaço, analisou e
propiciou debates sobre as
principais obras e autores

Calina Bispo
REPÓRTER

m 27 de março de 1949, o jornal A
União lançava o suplemento literá-
rio Correio das Artes, que se trans-

formaria em uma das iniciativas mais res-
peitadas da cena literária nacional e o su-
plemento mais antigo em circulação no
país.

No período de 2003 ao início de 2009, foi
editado pelo poeta e jornalista Linaldo Gue-
des, que se despediu dessa função em feve-
reiro deste ano. Outro poeta paraibano, An-
tônio Mariano, estreia como o novo editor
do Correio das Artes, que diz ter “uma his-
tória muito especial com o suplemento”.

A trajetória literária de Antônio Maria-
no inicia quando o poeta conquista em 1986
o troféu do Correio das Artes, concedido ao
poeta e escritor pelo conto A Cobaia, publi-
cado pela primeira vez no suplemento lite-
rário do jornal A União.

A partir de então, Mariano se tornaria um
dos colaboradores mais assíduos do suple-
mento que hoje tem edição mensal. “En-
quanto colaborador, nunca tive a menor
dificuldade em publicar no Correio das
Artes”, diz Mariano. “E essa é uma das ca-
racterísticas que pretendo manter, já que
minha intenção é abrir cada vez mais es-

paço para revelar e interagir com novos es-
critores”, enfatiza.

Mariano afirma pretender com que o
Correio das Artes continue a ser um espa-
ço onde é respeitada a diversidade de ten-
dências e movimentos literários na Paraí-
ba e no Brasil. “Quero estimular cada vez
mais a pluralidade de conteúdo, onde pos-
samos contar com a presença tanto dos au-
tores mais tradicionais aos mais inventi-
vos”.

As mudanças que chegam com Mariano
ao Correio das Artes não acontecem no cam-
po estético, que segundo ele manterá a mes-
ma linha de Linaldo Guedes, optando por
edições temáticas, homenageando persona-
lidades literárias, eventos importantes, lan-
çamentos e relançamentos de obras.

O que muda, de acordo com o projeto do
novo editor, será a forma de circulação do
Correio das Artes, agregando valores pe-
dagógicos ao suplemento, ao ter como ob-
jetivo inseri-lo em sala de aula.

Sendo a escola um espaço de educação for-
mal, Mariano deseja fazer com que o Cor-
reio das Artes se torne mais um instrumen-
to pedagógico utilizado na formação dos
cidadãos, e consequentemente de novos lei-
tores.

“Enquanto veículo de comunicação e cul-
tura, ele assume um papel de mediação en-
tre as escolas e os autores paraibanos, por
isso quero fazer com que o Correio das Ar-
tes chegue a todas as escolas de ensino mé-
dio da rede pública paraibana”, enfatiza.

E continua. “Vou estabelecer um contato
direto entre os autores que publicam no
Correio das Artes e às escolas, no sentido
de levá-los pessoalmente as salas de aula,
para que haja uma aproximação entre lei-
tor e escritor”, explica Mariano.

Novos espaços/territórios
Uma tendência da literatura em tempos atuais é a
forma como vem ocupando espaços virtuais ao
mesmo que constrói uma nova noção de território na
internet. Em meio a esse universo, Mariano é um dos
escritores paraibanos que mais sabe aproveitar essa
tendência e pretende fazer uso disso, digitalizando
todas as edições dos suplementos e assim, torná-los
acessíveis ao maior número de pessoas possíveis.
“A Internet é uma nova e eficiente forma de comunica-
ção. Serve para trocar experiência e travar novas
amizades com outros poetas mundo afora”, afirma
Mariano. “Vivemos ao mesmo tempo no tempo real e
no tempo virtual e não podemos ficar distante desse
processo, principalmente quando desejamos que o
Correio das Artes, além de instrumento pedagógico,
também seja um canal para as discussões contempo-
râneas da literatura”.
A primeira edição editada por Antônio Mariano, ainda
em parceria com Linaldo Guedes, será o número
comemorativo dos 60 anos do suplemento e está
previsto para ser lançada no último final de semana
deste mês.
Antônio Mariano é autor de Guarda-Chuvas
Esquecidos (Livro-poema, Ed. Lamparina, 2005,
edição esgotada); Imensa Asa sobre o Dia (Livro de
contos, Coleção Tamarindo, 2005); Te Odeio com
Doçura (Livro-poemas, Ed. Scortecci, 1995); e O
Gozo Insólito (Livro-poemas, Ed. Scortecci, 1991).
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Mestrado em Estatística
abre fase dois amanhã

Coleção Aplauso lança obra sobre

JONAS BLOCH

Espaço reservado à Comunidade Científica do CCEN/UFPB
Sala de Imprensa da AsCom/CCEN
Editor: alexsantos@ccen.ufpb.br

CCENInforme

A Coordenação do Curso de Pós-Gra-
duação em Estatística do CCEN infor-
mou que, dos 84 candidatos inscritos
para o seu curso de Mestrado em Mo-
delos de Decisão e Saúde, apenas 30 pas-
saram na primeira fase. Os que se ins-
creveram na fase dois, as avaliações
devem começar amanhã e vai até o dia
11 deste mês. Para mais informações,
os interessados devem procurar a Co-
ordenação do Programa localizada no
Departamento de Estatística do CCEN,
nos turnos da manhã e da tarde, no
campus I da UFPB.

Conforme o professor Ronei Marcos
de Moraes, coordenador do curso, o Pro-
grama de Pós-Graduação em Modelos
de Decisão e Saúde (Mestrado Acadêmi-
co “stricto sensu”) tem caráter inter-
disciplinar, envolvendo as áreas de Ci-
ências Exatas e da Saúde, notadamente
docentes dos Departamentos de Estatís-
tica, Informática, Nutrição, Enfermagem
em Saúde Pública e Psiquiatria, Enfer-
magem Médico Cirúrgica e Administra-
ção, além de Clínica e Odontologia Soci-
al. Possui o mesmo caráter interdisci-
plinar dos projetos de pesquisas envol-
vendo os seus docentes e a própria
atuação deles dentro da instituição.

- Esta concepção nasce das intera-
ções já existentes entre eles, envolven-
do a tomada de decisões na área de
saúde pública, baseada em informa-
ções originadas sobre dados quanti-
tativos e qualitativos. Afirma Ronei e
acrescenta: - A Pós-Graduação, com
área de concentração em Modelos de
Decisão e Saúde é um programa In-

terdisciplinar cujo Mestrado foi apro-
vado pela Capes com conceito 3, em
2008.

QUÍMICA MARCA DATA
O Departamento de Química do CCEN

já marcou a data das inscrições para se-
leção de candidatos ao seu Doutorado,
no primeiro período letivo 2009. O Pro-
grama de Pós-Graduação em Química
da Universidade Federal da Paraíba re-
ceberá os candidatos de 6 a 31 de julho
próximo. Os interessados devem ter con-
cluído o curso de Mestrado em Química
ou áreas afins, ou que estejam defenden-
do Dissertação de Mestrado. Neste caso,
devem apresentar Declaração da data
estipulada para a defesa assinada pelo
candidato e seu orientador.

O processo de seleção para os candi-
datos que cursaram o Mestrado no
Programa de Pós-Graduação em Quí-
mica/CCEN/UFPB constará da apre-
sentação, em forma de um Seminário,
do Projeto de Pesquisa que o candida-

to deseja desenvolver no Doutorado e
da Análise de Currículo. Os demais
candidatos farão uma prova de Quí-
mica Geral, com caráter eliminatório.

A prova de Química Geral será rea-
lizada na Sala de Reuniões do Depar-
tamento de Química/CCEN/UFPB, no
dia 10 de agosto, em dois turnos, ma-
nhã e tarde. Mais detalhes na página
www.quimica.ufpb.br/posgrad

GEOCIÊNCIAS NA TV
Esta semana, a professora Maria de

Fátima Rodrigues, do Departamento de
Geociências do CCEN/UFPB, deu entre-
vista na televisão para falar dos proje-
tos que vem realizando, através dos
programas de Geografia. Professora
Fátima é Licenciada em Geografia pela
Universidade Federal do Ceará, com
doutoramento em Geografia (Área de
Concentração em Geografia Humana /
USP), abordando as Linhas de Pesqui-
sa Agricultura familiar, movimentos
sociais agrários e cultura sertaneja.

ono de uma memória invejá-
vel e um exímio contador de
histórias, Jonas Bloch relem-

bra em detalhes fatos marcantes de
sua trajetória pessoal e profissional em
Jonas Bloch – O ofício de uma paixão,
depoimento dado à jornalista Nilu Le-
bert para o 161º título da Coleção
Aplauso, da Imprensa Oficial do Esta-
do de São Paulo. O lançamento foi on-
tem, em São Paulo.

Jonas Bloch convida o leitor para
uma viagem no tempo, iniciada com a
chegada do avô ucraniano à América
do Sul (primeiro Argentina e depois
Brasil) em busca de uma nova vida
longe da perseguição aos judeus que
aterrorizava a Europa. Jonas nasceu
no Rio de Janeiro e perdeu o pai muito
cedo, antes de completar três anos. Pe-
las dificuldades enfrentadas pela mãe
depois disso, foi levado a um colégio
interno em Petrópolis de onde só saiu
com 10 anos, quando a mãe se casou
novamente.

É de lá que vêm lembranças muito
antigas, como a da bisnaga de pão e a
lata de leite condensado dadas por um
funcionário numa noite solitária, e a

busca por liberdade. “Mesmo
sendo judeu, ia à missa aos do-
mingos e cheguei até a ser coro-
inha numa procissão para não
ficar confinado no colégio. Mas a
suprema felicidade era quando nos le-
vavam, aos domingos, ao cinema Dom
Pedro, mais tarde transformado em
teatro”, conta.

Sempre divido entre uma carreira
mais estável e o amor às artes, e sofren-
do, no início, a influência do padrasto e
depois as exigências de uma vida de
pai de família, Jonas teve uma atuação
profissional diversificada. Mesmo as-
sim, nunca abriu mão do sonho de vi-
ver de arte. Trabalhou na Mesbla; es-
tudou Artes Plásticas na Escola de Be-
las Artes; fez serviço militar, foi dono
de loja de decoração e desenhista em
escritório de Arquitetura; estudou Ad-
ministração de empresas; escreveu,
atuou e dirigiu peças de teatro; partici-
pou de filmes nacionais e internacio-
nais e de dezenas de novelas e minissé-
ries; ministrou cursos. Hoje, prepara-
se para mais uma novela e toca, ao lado
da mulher, a pousada Menestrel, em
Lavras Novas, Minas Gerais.

Jonas Bloch participou de 28 longas
e quatro curtas, 39 peças como ator e
muitas outras como diretor e autor,
16 novelas, quatro minisséries e diver-
sas participações especiais. “Em 2008
completei 50 anos de trabalho, data
de meu primeiro recorte de jornal
como profissional. Nesta trajetória, vi
o Brasil evoluir e a classe artística mu-
dar seus contornos”, revela o ator que

começou seus estudos na Fundação
Brasileira de Teatro, da Dulcina de
Moraes, e foi aluno de ícones como
Adolfo Celli, Henriette Morineau, Ma-
ria Clara Machado, Junito Brandão e
da própria Dulcina de Moraes.

Começou a carreira no Rio fazendo
primeiro teatro e depois televisão. Sua
estreia na TV foi ao vivo no progra-
ma Câmera Um, da Tupi. Mais tarde
mudou-se para Belo Horizonte, tra-
balhou com desenho no escritório de
Arquitetura do marido de uma pri-
ma e só depois agitou a cenário artís-
tico da pacata capital mineira. Foi o
primeiro a montar Brecht em Minas
Gerais. Mexeu também com os pa-
drões da sociedade mineira quando
virou notícia nacional ao colocar uma
manequim de monoquíni em 1960 na
vitrine de sua loja. Em seguida, fez
uma enquete para saber se as pesso-
as queriam ou não que ela ficasse lá
exposta, causando furor em Belo Ho-
rizonte. Uma bolsa de estudos no te-
atro universitário da Universidade
Federal de Minas Gerais o levou no-
vamente ao teatro e a primeira peça
foi encenada em Brasília quando a ci-
dade ainda “parecia cenário de filme
de faroeste”.

D

FOTOS; DIVULGAÇÃO

O ator Jonas Bloch
foi uma das
estrelas do filme
pernambucano
‘Amarelo Manga’

Com um currículo de 28
longas-metragens, quatro
curtas, 39 peças, quatro
minisséries e 16 novelas,
artista acaba de celebrar
meio século de carreira
como ator, autor e diretor
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Os pós do Iesp

São profissionais interessados
em ampliar conhecimentos e
técnicas para o trabalho...

Roque Santeiro e Chico Xavier

A
Daniel Filho também anunciou que, até 2011, vai dirigir a 3ª parte de ‘Se eu fosse você’

VIRAM FILMES

O Iesp abriu inscrições para os cursos
de Pós-Graduação nas áreas de Audito-
ria Contábil-Fiscal, Avaliação Econômi-
ca-Financeira Empresarial, Direito Tri-
butário, Engenharia de Segurança do
Trabalho, Gestão de Pessoas, Gestão e
Auditoria Pública, Gestão e Organiza-
ção de Eventos, Marketing Avançado,
Marketing Político, MBA em Gestão de
Projetos, Gestão de Vendas e Merchan-
dising e Produção Audivisual, Informa-

ções na coordenação pelo 2106-3814 ou
pelo email: posgraduacao@iesp.edu.br

O curso de Engenharia de Segurança
do Trabalho vai proporcionar uma re-
flexão crítica sobre as relações sociais
de produção e identificar fatores que
podem causar acidentes e doenças do
trabalho, além de propiciar aos pro-
fissionais condições para a concepção
e coordenação de programas de pre-
venção, bem como, a elaboração e re-
comendações específicas para a melho-
ria no ambiente de trabalho. O de Ma-
rketing Avançado destina-se, princi-
palmente, a graduados que atuam ou
pretendem trabalhar nas áreas de
Marketing das empresas. São empre-
sários, diretores, gerentes, profissio-
nais de marketing, publicitários, asses-
sores de comunicação e outros interes-
sados em ampliar conhecimentos e téc-
nicas para uma melhor aplicação prá-

tica em seu trabalho. Já o de Marketing
Político vida promover o aperfeiçoa-
mento de profissionais para operar
com marketing político, fornecendo
habilidades para analisar o compor-
tamento político e o planejamento fi-
nanceiro e estratégico eleitoral.

NACIONAL
O presidente da Anoreg-PB, Germa-

no Toscano retorna de Brasília, nesta
quinta-feira depois de participar de
reuniões na sede nacional na entidade,
sob a presidência de Rogério Portugal
Barcelar, que comanda Aroreg-BR. En-

tre as discussão o novo formato do pro-
grama que vai ar na TV Justiça, com o
sugestivo título de “Cartório com
você”.

ARANHA
O jornalista Carlos Aranha, agora

imortal, teve o privilegio de ver o Tea-
tro Santa Roza lotado na sua posse, na
última segunda-feira. Fez um discur-
so de extrema beleza literária e esteve
durante todo o tempo da solenidade
visivelmente emocionado. Foi o que ti-
nha de ser: uma noite cultural.

KAPETADAS
A COLUNA festeja o retorno de Nel-

son Coelho em A União. Palmas!
A DESEMBARGARORA Fátima Be-

zerra representou o TJ na posse de Ara-
nha. OS CDS remasterizados de May-
sa são obras para colecionador.

Kubitschek
Pinheiro
kubipinheiro@yahoo.com.br

JORNALISTA E ESCREVE ÀS QUINTAS-
FEIRAS NESTA COLUNA

pós o êxito das duas pri-
meiras partes da franquia,
a realização de “Se eu fos-

se você 3” já está acertada. O ter-
ceiro longa deve ser realizado em
2011. Antes disso, o diretor Dani-
el Filho tem três outras produções
para lançar. “Tempos de Paz”,
com Tony Ramos e Dan Stulbach,
já foi filmado. A cinebiografia do
médium brasileiro Chico Xavier
(1910-2002) começa a ser rodada
em maio próximo. “Preciso de pa-
trocínio”, diz Filho.

É uma adaptação para o cinema
da novela “Roque Santeiro”, de Dias
Gomes, terá filmagens provavel-
mente no ano que vem.

Filho dirigiu a primeira versão
da novela, proibida pela censura,
em 1975. Dez anos mais tarde, uma
nova versão da trama pôde estre-
ar e foi sucesso.

A Globo Filmes aplicará a “Roque
Santeiro” seu modelo usual de co-
produção, em que se associa a ou-
tros produtores, que captam patro-
cínio pelas leis de renúncia fiscal.

Em casos como “A Grande Famí-
lia” (2007) e no inédito “Os Nor-
mais 2”, a empresa optou por reu-
nir o orçamento sem a utilização
das leis.

“A definição é fazer filme sem in-
centivo fiscal cujo tema seja dire-
tamente relacionado à grade da TV

Globo—séries mais recentes ou
que estão no ar. Não se aplica para
uma novela que passou 20 anos
atrás”, diz Carlos Eduardo Rodri-
gues, diretor-executivo da Globo
Filmes.

Em 2002, o Ministério da Cultu-
ra suspendeu temporariamente a
autorização de captação de patro-
cínio para “Os Normais”, depois
que a coluna Mônica Bergamo, da
Folha, informou que a produtora
Missão Impossível Cinco, que ins-
creveu o projeto no MinC, era de
um executivo da TV Globo.

“Os Normais” captou R$ 1,5
milhão pela Lei do Audiovisual,
segundo dados da Ancine.

Escolas da Capital
terão monitores
para oficinas de
artes e esportes

Até o próximo dia 20, oficineiros de artes e
de esportes  poderão se inscrever na Secreta-
ria de Educação e Cultura de João Pessoa. Atra-
vés da Coordenação do Programa Ciranda
Curricular, haverá contratação de monitores
para ministrar oficinas artísticas, culturais e
esportivas nas escolas da rede municipal de
ensino. São 60 vagas ao todo.

 As inscrições serão realizadas na Coorde-
nação do Programa, no Centro Administra-
tivo Municipal em Água Fria (ao lado das
piscinas). Mais informações pelo fone
3214.3208.

Requisitos para inscrição
a. Ser graduado (a); preferencialmente na área em
que se propõe ministrar a oficina. Possuir obrigatoria-
mente graduação em qualquer área;
b. Comprovar atuação na área específica a que se
propõe ministrar;
c. Possuir mais de 18 anos no início da atuação
(atividades desempenhadas).

d. Elaborar projeto contendo:
1 – Modalidade/Título da oficina
2 – Nome completo do oficineiro
3 – Objetivos
4 – Justificativa
5 – Metodologia de trabalho
6 – Planilha de materiais sugeridos
7 – Avaliação e monitoramento

Modalidade: Carga horária do (a) oficineiro (a):
- 40 h semanais, distribuídas de segunda a sábado.
Remuneração de R$ 465,00 + vale transporte.
A atuação será em escolas distintas (mínimo 04).

Da seleção:
a. 1ª Etapa: Currículo com comprovação e projeto
para desempenho da oficina proposta (disponibilizar
cópias);
b. 2ª Etapa: Entrevista individual;
c. 3ª Etapa: Aula expositiva.
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Temos que reconhecer a diversidade

da espécie humana e compreender

que não é possível  agradar a todos”

  Autor  desconhecido

 Os parabéns da coluna seguem hoje para: empresário Joel
Falcone, Maria Evanise Jurema, Neide Fernandes, Mário
Silveira, Miguel Lucena, Carlos Gláucio e Lourdes Coutinho.

 Com o euro altíssimo, os brasileiros estão deixando de curtir a
Europa, como vinham fazendo nos últimos anos.

 A bela Rosângela Sátyro, leia-se griffe Evidence, promoveu
lançamento da nova coleção na sua loja do Manaíra
Shopping.

 A educadora Vera Lúcia Alencar de Lira assumiu a
superintendência da Escola de Serviço Público do Estado.
Verinha, com quem esta colunista já teve o prazer de
trabalhar, é uma excelente profissional.

 Fátima e Nilton Pereira, que residem em Manaus, estiveram
em nossa cidade e foram hóspedes do querido casal Arnaud
e Nídia Azevedo.

 A talentosa Maria Helena Moura assinará o artístico bolo em
comemoração ao Dia Internacional da Mulher, no próximo
dia 9, na churrascaria Sal e Brasa. Edna Martins assinará as
faixas das madrinhas.

 Qualquer correspondência para esta colunista deverá ser
enviada para o endereço: Av. Epitácio Pessoa, nº 4697/ap.
1003, ed. Clarissa VI.

DROPSDROPSDROPSDROPS DROPSDROPSDROPS

2  Competência
Já são muitos os elogios à atua-

ção de Lena Guimarães
como secretária de Comu-
nicação do Governo do Es-
tado, comprovando a acer-
tada escolha do governador
José Maranhão.

Outro auxiliar nota 10  é o novo
diretor presidente da Cinep,
João Laércio  Fernandes. Um
gentleman.

2 Quem vem
A confreira natalense Liege

Barbalho, nos convida para
a festa que promoverá no
próximo sábado, para co-
memorar a passagem do
seu aniversário. Aliás, Lie-
ge confirmou presença na
festa que esta colunista e
Astrid Bakke promoverão
na próxima segunda-feira,
na churrascaria Sal e Brasa,
às 18h.

2 Niver
A distinta dama Lizete Nunes

será homenageada por
suas amigas, amanhã, com
um almoço festivo, no res-
taurante Tanabata, no Bes-
sa. Tudo para comemorar
em alto estilo a passagem
de seu aniversário. As ami-
gas  Norma Pedrosa, Tere-
za Cunha, Lúcia Costa,
Maria Barros e Roziane
Coelho estão organizando
a reunião.

2  Maxmídia
A Maxmídia Vídeo Produções é

composta por equipes de
captação de imagens com
alta qualidade de vídeo, gra-
vando em Full HD e com
1920x1080p linhas de resolu-
ção. Com mais de 10 anos no
mercado, a empresa sempre
marcou sua trajetória com
muita criatividade, qualida-
de e profissionalismo.

2 Feijão Amigo
 Será no próximo dia 14 o almoço de confraternização do Clube

do Feijão Amigo, leia-se Onaldo Mendes, como parte do Festival
Nacional do Aboio, em São José dos Ramos-PB.

 O passeio de ônibus da Tour Azul sairá do Sebrae às 8h da ma-
nhã e retornará às 17h.

2 Serata
Giuliana Rossi, presidente do Centro Cultural Dante Alighieri  con-

vidando a colônia italiana, alunos e amigos para a Serata com
muita música, conversação e bingo, que vai acontecer às 19h, no
próximo sábado, na sede Centro.

2 Ceia típica
O gerente geral do Tropical Hotel Tambaú, Fernando Souza Jr.  e o

diretor da operadora Tambaú, Gustavo Garcia, convidando  esta
colunista para uma ceia típica paraibana, que será oferecida
amanhã, das 18 às 20h, em homenagem ao “Dia Internacional
da Mulher”,  no restaurante Olho D’Água - Tropical Tambaú.

2 Humor
A linha da Natura Humor, que propõe uma leitura irreverente do

cotidiano das relações, traz duas novidades para deixar o dia-
a-dia ainda mais divertido: desodorantes spray das versões
Humor 3 e 4. Indicados para homens e mulheres, os desodoran-
tes podem ser usados diariamente e vêm com as mesmas fra-
grâncias das colônias 3 e 4.

2  Sal e Brasa
Astrid Bakke e esta colunista já estão distribuindo os convites para

a festa em homenagem ao Dia Internacional da Mulher, que ago-
ra vai acontecer em novo local, no próximo dia 9, às 18h. Será na
churrascaria Sal e Brasa, no Bessa, uma das melhores da cidade,
recentemente inaugurada.

2 Women’s
A presidente do Women´s Clube, Laís Arruda, convidando para

um almoço em homenagem  ao Dia Internacional da Mulher,
que vai acontecer amanhã, no restaurante do Sonho Doce.

Comemorando: Joel e Gizelda Falcone com os casais José Eymard e Ceciliano Wanderley. Joel aniversaria hoje

Elegância: Sandra Moura, Berenice Paulo Neto, Salete Porto, Fátima Maranhão e
Estrela Maroja em evento de prestígio

Alegria: Sônia Vitoriano e Roberta Aquino durante almoço no Classic

Estilo: Solange e Silvana Costa com Rosângela Furtado em festa elegante.
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 A odontóloga Inabel Urtiga Fa-
rias entre as aniversariantes de
ontem.  Tintim.

 Glória e Carlos Henrique Brito
receberam para jantar no úl-
timo domingo, quando com-
pletavam 12 anos de vida
conjugal.

 A simpática Maria Motta nos pre-
parativos de sua festa de ani-
versário, próxima terça-feira.
Confirmamos.

 O presidente Alexandre Farias
comanda reunião-almoço do
“Campinão”,  a partir do meio-
dia desta quinta, no La Costa-
Alto Branco.

 Danielle e Paulo Viana Filho re-
tornando de  “luna-de-miel”
passada na Barra de Camara-
tuba, Litoral Norte de nosso Es-
tado.

 Sábado eu retorno com outras!
-  Gente importante em forma
de notícias. Bye.

Hot NewsHot NewsHot NewsHot NewsHot News

2 Emanoel
É uma alegria só nas famílias Dantas & Quental, com o recente

nascimento do pequeno Emanoel, primeiro filhinho do casal
Danilo (Heloisa) Dantas. Os parabéns extensivos aos avós Amau-
ri (Maria José) Dantas – paternos; e Antônio (Socorro) Pereira de
Quental, maternos; imensamente felizes com a chegada de mais
um netinho.

2 Sião
A vivenda dos amigos Maurício e Marília Leal Almeida é uma das

mais belas de nossa cidade! – A Chácara Sião, no Bairro das
Nações, ocupa um quarteirão inteiro. Aliás, Marília Almeida já
abriu as portas de sua casa por duas vezes, em torno de promo-
ções sociais deste colunista. Ela é uma figura humana queridís-
sima, elegante em todas ocasiões, uma verdadeira “lady”.

2 Patroness
Estive com Marília Almeida na última terça, fui especialmente le-

var-lhe o convite para nossa festa de 37 anos de colunismo soci-
al, marcada para 19 deste mês. Ela será uma das elegantérrimas
patronesses. Há muito não ia à Chácara “Sião” – o local conti-
nua deslumbrante, com os imensos e bucólicos jardins. Maurí-
cio e Marília são amigos queridos de longas datas.

2 Aldeia
A propósito, Marília e Maurício Almeida estiveram por Recife, apro-

veitando os feriados do carnaval, e foram recepcionados pelo
casal engenheiro Paulo Almeida Queiroz, que reside em confor-
tável condomínio em Aldeia. Maurício é um dos diretores de
nossa Federação das Indústrias do Estado da Paraíba-FIEP e
comanda a sua empresa Premol.

2 Arquiteta
A jovem Adriana Almeida Freire se encontra na cidade de São Car-

los, em São Paulo, em fase de mestrado do seu curso de Arquite-
tura. Ela foi uma das classificadas entre os 60 contemplados a se
submeterem a especialização. Adriana é neta querida do casal
Maurício (Marília) Almeida, filha de Patrícia Almeida.

2 Parabéns
Hoje a festa é para a colunista Jandira Leão, da cidade de Arapira-

ca-AL – amiga estimada do redator! Já amanhã, aniversariam:
o empresário-imobiliário Laécio Menezes, o executivo Sérgio
Fernandes Baltoré (agora superintendente do Aeroporto Inter-
nacional de Fortaleza) e o arquiteto Geraldino Pereira Duda. Os
parabéns para todos.

2 Filantropia
A Apae-CG é uma entidade filantrópica, sem fins lucrativos e de

caráter educacional, cultural e assistencial, que atende 600 pes-
soas portadoras de deficiência mental e/ou múltipla, nos turnos
manhã e tarde, de segunda a sexta-feira, existindo 300 pessoas
em lista de espera. A instituição aceita doações e as mesmas
devem ser depositadas no Banco do Brasil – agência 0063-9//
Conta Corrente: 690.000-3.

2 Números
A Apae de nossa cidade é presidida pela médica-pediatra Dra. San-

tana Florindo e tem como presidente-social a Dra. Margarida
Motta Rocha. Durante o ano passado (2008), a instituição pres-
tou 59.268 atendimentos pedagógicos e clínicos, assim distri-
buídos: arte e dança – 2.599, biblioteca – 9.986, informática –
6.438, psicologia – 10.963, fonoaudiologia – 6.104, fisioterapia –
19.178, terapia ocupacional – 1.070, neurologia – 860, serviço
social – 2.027, teste do pezinho – 43.

2 Vips & Tops
 O superintendente do Aero-

porto “João Suassuna”, exe-
cutivo Nilson José da Silva,
comunicando que a empre-
sa BRA voltará a operar
com suas aeronaves em
Campina Grande, nos pró-
ximos dias.

 Ainda é tempo de dizer do
sucesso que foi o “Forró do
Muído”, promovido pelo co-
lunista social Celino Neto,
nas dependências do Clube
Campestre. A novíssima ge-
ração imperou na balada, de
A a Z.

 Anotem aí! – As calças, tanto
femininas como masculi-
nas, virão mais justas, na
próxima coleção outono-in-
verno. É o que garante esti-
listas famosos do eixo sul do
país.

 Será no próximo mês de abril,
a festa de 15 anos de funda-
ção da Escola de Dança “La
Barca” – comandada pelo
professor Euclides Alves.
Uma grande noite, com o
prestígio da sociedade ser-
rana, nos salões do Cam-
pestre.

 Dois nomes femininos da
maior expressão no high
society serrano: a grande
dama Jacy Cruz lira e a mé-
dica-pediatra Dra. Ana Ma-
ria Lopes, ambas integran-
tes da lista de patronesses
da Tarde da Elegância 2009.

Dra. Margarida Motta Rocha, presidente-social da Apae-CG, e a modista
Nanu Guerra

Em ritmo de folia, o colunista ladeado pelas amigas Lena Farias e Valéria Bezerra
Cordeiro

O colunista social Hermano José e sua genitora, dona Zezé Bezerra

2 Expediente
O novo superintendente do jornal A União é o escritor-jornalista

Nelson Coelho. Nas demais diretorias se destacam: Cristiano
Xavier de Lira Machado (Administrativo), Milton Ferreira da
Nóbrega (Operações) e Wellington H. Vasconcelos de Aguiar
(Técnico). Aliás, Cristiano foi editor do colunista nos jornais O
Momento e O Combate, ambos editados na Capital. Escreve-
mos coluna n’O Momento atendendo convite do seu fundador,
o saudoso jornalista-deputado estadual Dr. Jório Machado.
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Picado  3211-6224 Casa do Cantador  3337-4646
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2 CINEMA
SE EU FOSSE VOCÊ 2. Cens. Co-
média. Direção: Daniel Filho. Box 8 -
14h/16h15/18h30. Tambiá 3 -
14h20/16h20/18h20/20h20. Campi-
na 4 - 14h40/18h40.

O CURIOSO CASO DE BENJAMIN
BUTTON. Cens. 12 anos. Drama.
Direção: David Fincher. Box 8 -
20h45. Tambiá 1 - 17h10.

UM FAZ DE CONTA QUE ACONTE-
CE. Cens. Livre. Aventura. Direção:
Adam Shankman. Campina 2 -
14h20/16h20/18h20/20h20.

SIM SENHOR. Cens. 14
anos.Comédia. Direção: Peyton
Reed. Box 4 - 14h25/16h40/18h55/
21h10. Campina 4 (Dub) - 16h40/
20h40.

NOIVAS EM GUERRA. Cens. 10
anos. Comédia Romântica. Direção:
Gary Winick. Box 2 - 13h15/15h15/
17h15 /19h15/21h15. Campina 3 -
17h10/18h50/20h30.

SEXTA-FEIRA 13. Cens. 18. Terror.
Direção: Marcus Nispel. Box 3 -
19h30/21h40. Tambiá 4 (Leg)-
14h30/16h30/18h30/20h30.

OPERAÇÃO VALQUÍRIA - Cens. 14.
Suspense. Direção: Bryan Singer.
Box 6 - 13h30/16h10/18h50/21h30.
Tambiá 5 (Leg) - 13h40/16h/18h20/
20h40.

O LUTADOR - Cens. 14. Drama. Dire-
ção:  Darren Aronofsky. Box 7 - 21h20.

CORALINE E O MUNDO SECRETO -
Cens. Livre  Animação. Direção:
Henry Selick . Box 3 - 13h/15h10/
17h20.

2 ESTREIAS
FOI APENAS UM SONHO. Cens.16
anos. Drama. Direção: Sam Mendes.
Box 1 - 13h20/15h50/18h20/21h.
Tambiá 1 - 15h/20h10.

A PANTERA COR DE ROSA.
Cens.10 anos. Comédia. Direção:
Shawn Levy. Box 5 - 13h05/15h05/
17h10/19h20/21h25. Campina 1 -
15h/17h/19h/21h. Tambiá 6 -
14h15/16h15/18h15/20h15.

UM HOTEL BOM PRA CACHORRO.
Cens.Livre.Comédia. Direção: Thor
Freudenthal. Box 7 - 14h15/16h30/
19h. Tambiá 2 - 14h/16h/18h/20h.

O CORAJOSO RATINHO DESPE-
RAUX. Cens.Livre.Animação. Dire-
ção: Sam Fell / Robert Stevenhagen.
Campina 3 - 13h50/15h50.

2 MÚSICA
APENAS ÀS SEXTAS-FEIRAS - A
banda Néctar do Groove se apresenta
às sextas-feiras no restaurante Saga-
rana, a partir das 20h30. O repertório
traz uma mistura de jazz, funk, afro-
beat apoiada nas fortes raízes da
música nordestina. O couvert artístico
custa R$ 4.

2 EXPOSIÇÃO
AGENDA DE EXPOSIÇÃO - projeto
desenvolvido pelo Sesc Comércio JP
e a mostra na Área de Lazer da insti-

tuiçaõ. O público pode conferir 15
obras de artistas diversos. A visitação
é aberta ao público em geral até o dia
27 deste mês, no horário das 8h às
19h, de segunda a sexta-feira.

"Cartas/Trajetos" - mostra reunirá
obras de 12 artistas visuais contem-
porâneos oriundos de seis estados
brasileiros (Bahia, Ceará, Minas Ge-
rais, Paraíba, Pernambuco e Rio de
Janeiro), na Usina Cultural Energisa
situada na avenida Juarez Távora, 243
- Torre, em João Pessoa. Gratuita ao
público, a exposição fica em cartaz
até 31 de março.

2Conferência - O professor de
Filosofia José Trindade Santos será
o conferencista da próxima edição
do Café Filosófico, abordando o
tema ‘O que é a educação’ . O even-
to será no dia 28 deste mês, às
17h, no auditório do Zarinha Cen-
tro de Cultura, na Avenida Nego,
140, em Tambaú. A entrada é gra-
tuita, mas é necessário fazer reserva
antecipada.

2 VI Congresso Internacional da
Associação Brasileira de Lingüís-
tica - Será realizadio de 04 a 07 de
março em João Pessoa. Dos dias 2
a 4 e de 9 a 13 de março, também
será realizado o 19º Instituto de
Linguística. Nos dias 05, 06 e 07
de março o evento acontecerá na
UFPB, Campus I, CCHLA. Nos
dois eventos estarão reunidos pes-
quisadores brasileiros e estrangeiros
para discutir temas diversos ligados
à Lingüística.

Áries (21/03 a 20/04)  - Hoje você
pode sentir certa confusão mental e
dúvidas diante de situações que
julgava estar resolvidas. Procure ser o
mais racional possível e não perca o
equilíbrio. Essa sensação é passageira
e em breve você sentira que está no
controle da situação novamente.

Gêmeos (21/05 a 20/06) -
Algumas emoções ainda estão sob
um mar de confusões, mas tenha
calma. Procure refletir e manter a
cabeça no lugar para tomar as
decisões necessárias. Não coloque o
carro adiante dos bois e mantenha os
pés no chão.

Câncer (21/06 a 20/07)  - Plutão
em seu movimento direto obriga você
a tomar decisões definitivas no que
diz respeito aos seus relacionamentos
e parcerias. Assuntos antigos tendem
a pressionar para que algo seja feito e
resolvido imediatamente. Cuide de sua
saúde.

Libra (21/09 a 20/10) - Ótimo
momento para colocar em dia assuntos
de relacionamentos e parcerias.
Receptivo às necessidades de seus
amigos, amores e parceiros. Estará mais
sensível e disposto a ajudar.  Procure não
se deixar levar por certo baixo astral que
pode tentar atrapalhar sua felicidade.

Capricórnio (21/12 a 20/01) -

Aproveite a boa maré financeira para
colocar sua vida material em ordem.
Mantenha os pés no chão e não perca
de vista seus planos e projetos futuros.
Algumas coisas podem sair de seu
controle nas próximas semanas. Se isso
acontecer procure encontrar dentro de
você um lugar de fé e aceitação.

Virgem (21/08 a 20/09) - Dia
bom para colocar em ordem papéis
e finalizar projetos. O trabalho
continua intenso mas agora você
tem seus objetivos mais claros – já
sabe quais caminhos deve seguir
daqui para frente. É importante que
você se prepare.

Sagitário (21/11 a 20/12) -

Aproveite a boa maré financeira para
colocar sua vida material em ordem.
Mantenha os pés no chão e não perca
de vista seus planos e projetos
futuros. Algumas coisas podem sair
de seu controle nas próximas
semanas.

Peixes (20/02 a 20/03) -  Fase de
mudanças pessoais e profissionais faz
você perder o equilíbrio entre razão e
emoção. Procure meditar e se
aperceba de seus limites e
necessidades emocionais. Faça uma
coisa de cada vez e a cada coisa
resolvida pare para refletir quais serão
os próximos passos.

Touro (21/04 a 20/05)  -  Fases de
estruturação são sempre mais
pesadas e difíceis, portanto, descanse
quando puder para reciclar as
energias, mas prepare-se em seguida
para uma nova etapa de trabalho.
Aliás, trabalho é seu nome touro, isso
nunca assustou você.

Leão (21/07 a 20/08) - Mudanças
acontecem mesmo sem seu controle
ou vontade. Nesta fase você pode
experimentar uma espécie de crise de
identidade, que pode atrapalhar na
escolha de seus caminhos futuros.
Espere mais três semanas para tomar
qualquer decisão definitiva.

Escorpião (21/10 a 20/11) - Você
está ainda mais profundo e receptivo
à fortes energias que brotam do
mundo mental. Sua intuição está à
flor da pele e você deve aproveitar
essa qualidade para se aperceber de
suas necessidades emocionais neste
momento.

Aquário (21/01 a 19/02)  - Forte
energia física e mental pode
desequilibrar seu espírito. Procure se
utilizar delas construtivamente. Não
deixe que a ansiedade nem a
agressividade atrapalhem o andamento
de seus planos futuros. E comece desde
já a elaborar um bom plano de trabalho
ou de negócios futuros. Boa fase.

2A Editora Panini – por
meio do selo Panini Books
– lança, nesta semana, a
biografia mais esperada
do ano: ‘Heath Ledger:
O Astro Sombrio de
Hollywood’, de Brian J.
Robb. A biografia exami-
na toda a transformação
pela qual o ator passou
para interpretar o Corin-
ga no filme ‘O Cavaleiro
das Trevas’, revelando o
grande custo psicológico e
físico que o ator teve de en-
frentar em virtude da in-
tensidade do papel que as-
sombrou a todos e lhe ren-
deu um Globo de Ouro

DESTAQUE

Heath Ledge
ganha biografia
pela Panini

(póstumo) e um Oscar
(também póstumo) -
como Melhor Ator Coad-
juvante. O livro revela
também a relação de Hea-
th Ledger com as atrizes
Heather Graham, Naomi
Watts e Michelle Williams
(sua ex-noiva e mãe de sua
filha Matilda) e reconta
toda a história das filma-
gens de ‘O Segredo de
Brokeback Mountain’, es-

miuçando o subsequente
impacto do filme.
De acordo com o diretor
de marketing e comercial
da Editora Panini, Márcio
Borges, o lançamento do
livro pela editora aconte-
ce também na esteira de
dois títulos recém-lança-
dos pela Panini ‘Coringa e
Batman - A Piada Mortal’
e ‘Coringa’ sobre o maior
vilão DC Comics.

Ator é destaque
no filme ‘O
Cavaleiro das
Trevas’, como o
Coringa
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TAMBAÚ’
‘Noites de Ópera em

A partir desta quinta-feira João
Pessoa passa a contar com
uma programação diferenciada
no campo da música; o projeto
acontece no Zarinha Centro de
Cultura sempre às 19h

A

Novamente veio à mídia, nacional e
internacional, a informação de que a
modelo mais bem paga do mundo é a
brasileira Giselle Bündchen – com tre-
ma mesmo, pois segundo o criativo jor-
nalista Kubitschek Pinheiro, “ela é a úni-
ca que não perdeu o trema”.

São milhões anuais que lhe chegam aos
bolsos, ou às bolsas, pelos “grandes ser-
viços prestados à humanidade”... Quei-
ram ou não, ela trabalha muito, viaja
muito, e sua vida é realmente uma azáfa-
ma. Epa!, mas sua fama não lhes traz ne-
nhum azar, só dinheiro e azáfama, viu?...

Quiçá seja por isso que o sonho de
ser modelo contamine a grande maio-
ria das moças no mundo inteiro, so-
bretudo as que nascem bonitas, ou pelo
menos fotogênicas, e continuam ma-
gras. A beleza está definitivamente glo-
balizada, padrão internacional, e até
as orientais estão arredondando os
olhos para “entrarem no padrão”... E a
influência do estrangeirismo também
atinge em cheio o mundo da moda, com
seus ‘looks’, ‘fashion’, ‘glamour’, ‘lin-
gerie’, ‘bottom, ‘cotton’, ‘gloss’, ‘tops’ e
tantos outros...

É evidente que a nefasta contamina-
ção de modismos, gírias e costumes na
nossa língua e na nossa cabeça verde-e-
amarela cresce com a integração do
mundo cibernético. O inglês vai sobre-
pujando os outros idiomas, e tomou o
lugar e os objetivos do Esperanto.

A arquitetura tende a uma linguagem
quase universal. Os edifícios modernos,
concebidos em formas geométricas e es-
paciais, de concreto, aço e vidro, podem

hoje despontar, com a mesma ‘cara’, tan-
to na Malásia como na Índia, em São
Paulo ou no centro de Detroit. A chama-
da música ‘tecno’ está tocando simulta-
neamente nas boites de Patos e Londres.

A internet fez os países se darem as
mãos numa rede de comunicação ins-
tantânea, onde nada acontece sem que o
mundo saiba imediatamente. A produ-
ção industrial segue os mesmos passos.
Hoje um simples par de tênis pode ter o
cadarço feito na China, o solado em
Taiwan, o couro nos Estados Unidos e a
palmilha na Coréia do Sul. É a tal da eco-
nomia globalizada.

Nesse cenário, é compreensível que
haja a contaminação de culturas, e mes-
mo a deterioração de valores nacionais.

E é natural que isso aconteça nos países
jovens, em desenvolvimento e subdesen-
volvidos, onde a educação tem raízes
mais rasas.

Por outro lado, a vida moderna, a
mentalidade competitiva, tem embo-
tado a visão filosófica e transcenden-
tal da qual o ser humano não devia
prescindir. Feito burro com viseira,
que só enxerga numa direção, o homem
vive envolvido em seus interesses ime-
diatistas e se esquece da morte, das ga-
láxias, da grandeza do universo, e de
como é pequeno diante de tudo e do
Todo.

É aí que se inverteram os valores: Gi-
selle Bündchen é a personalidade brasi-
leira mais bem paga e famosa do plane-
ta. Chico Xavier nunca foi... Madre Tere-
sa idem. Zilda Arns está longe de ser. É
que, no mundo de hoje, a “obra” de Gise-
lle ou de Ronaldinho têm muito mais
valor que a de Villa-Lobos, Drummond,
João Câmara, e outros famosos sem mui-
ta importância...

agenda cultural da cidade de
João Pessoa contará, a partir
desta quinta-feira (5), com uma

novidade que estabelecerá um diferen-
cial qualitativo em relação às capitais
nordestinas. Trata-se do lançamento do
Projeto ‘Noites de Ópera em Tambaú’,
uma promoção do Zarinha Centro de
Cultura, que consiste em oferecer sessões
mensais de filmes de ópera em DVD,
apresentados e comentados pelo profes-
sor Didier Guigue, doutor em Musicolo-
gia e coordenador do Programa de Pós-
Graduação em Música da Universidade
Federal da Paraíba (UFPB).

A primeira sessão acontece, hoje, às
19h, na sala de cinema do Zarinha, na
Av. Nego, 140, Tambaú, com ‘Mozart
na Turquia: O rapto do Seralho’ (1782).
Este filme, na opinião de Didier, en-
tremeia a ópera na íntegra com co-
mentários e ‘making-off’ que ilustram
judiciosamente a dimensão e proble-
mática da obra.  "Trata-se de uma ex-
celente iniciação à ópera", garante. Os
bilhetes de entrada custam R$ 20,00
(inteira) e R$ 10,00 (meia). Mais infor-
mações pelo telefone 83 409-1130.

Didier explica que o programa tem iní-
cio com uma introdução informal ao gê-
nero operístico, através de uma seleção de

Germano
Romero
germanoromero@gmail.com

ARQUITETO, ARTISTA PLÁSTICO,
JORNALISTA E ESCREVE ÀS QUINTAS-
FEIRAS NESTA COLUNA

Globo beleza

A chamada música ‘tecno’ está
tocando simultaneamente nas
boites de Patos e Londres...

obras escolhidas em função da sua acessi-
bilidade para uma plateia leiga, seja pela
sua força musical e/ou dramática, seja pela
qualidade da performance dos protago-
nistas, da produção cênica ou cinemato-
gráfica. "Ao mesmo tempo, o projeto al-
meja se tornar ponto de encontro e de so-
cialização dos aficionados e especialistas,
bem mal servidos na região, carente de
produções locais profissionais", ressalta.

O diretor do Zarinha Centro de Cul-
tura, Francisco Fernandes, esclarece
que o ‘Noites de Ópera em Tambaú’
tem como público-alvo qualquer pes-
soa interessada em conhecer ou se
familiarizar com este gênero dramático-
musical, connaisseurs e aficionados
de ópera ou de música clássica, ci-
néfilos, músicos, cantores, atores e
profissionais de áreas afins, além de
estudantes universitários das áreas
de artes, comunicação e línguas es-
trangeiras, entre outras. "O progra-
ma não é recomendado apenas para
crianças abaixo de 10 anos de idade,
pois vários filmes são legendados em
inglês, francês, italiano e espanhol",
completa.

A segunda sessão do Noites de Ópera
em Tambaú, no dia 9 de abril, apresen-
tará ‘Mitridate, Re di Ponto’ (1770), de
Mozart. A terceira sessão, no dia 7 de
maio, apresentará ‘Persée’ (1682), de
Lully. A quarta sessão, no dia 4 de ju-
nho, apresentará ‘Othello’ (1887), de
Verdi. A quinta sessão, no dia 2 de ju-
lho, apresentará ‘Tosca’ (1900), de Puc-
cini. Primeira obra-prima operística do
século XX, este é "o" filme de ópera, diri-
gido por Benoit Jacquot.

História
"Obras" é a tradução em latim e italiano para a palavra "ópera". Trata-se de uma peça de teatro de caráter
dramático, caracterizada pela presença de música, onde os atores interpretam e cantam ao mesmo
tempo, acompanhados de uma orquestra. Surgiu no começo do século XVII, na Itália, espalhando-se,
em seguida, pela Europa, passando a ser apreciada, principalmente, pela burguesia e aristocracia.
Uma ópera segue, basicamente, uma programação padrão. Na primeira parte (abertura) é tocada
uma música pela orquestra. Logo em seguida, vem o recitativo, onde os atores ficam dialogando.
Os personagens secundários participam do coro, enquanto os principais interpretam as árias
(composições para voz solista).
As óperas mais famosas de todos os tempos são "Carmen", de Bizet, "Aída", de Verdi, "Guilherme
Tell", de Rossini, "Flauta Mágica", de Mozart, "La Gioconda", de Amilcare Ponchielli, "O Barbeiro de
Sevilha", de Gioacchino Rossini, e "Cavalleria Rusticana", de Pietro Mascagni.
Na opinião de Didier Guigue, ópera não é cinema. "É uma experiência multissensorial, baseada em
arquétipos dramáticos. O fato de eventualmente não se entender o idioma da legenda não constitui
obstáculo ao prazer e a emoção. O apresentador sempre resumirá o enredo para o bom acompanha-
mento de todos", completa, referindo-se à "metodologia" do Noites de Ópera em Tambaú.

SAIBA MAIS#

Didier Guigue é doutor em Musicologia e coordenador do Programa de Pós-
Graduação em Música da UFPB e irá conduzir o projeto no ZCC
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Defensoria vai priorizar
usuário de baixa renda

Fátima Lopes junto com o Sindicato dos Defensores elabora projeto que prevê a
humanização do atendimento aos usuários que necessitam de justiça gratuita do órgão

eunião que ocorreu na
manhã de ontem no au-
ditório da OAB entre os

novos dirigentes da Defenso-
ria Pública da Paraíba, a de-
fensora pública geral , Fátima
Lopes, o adjunto Marcos Ger-
basi, o presidente do Sindica-
to dos Defensores, Levi Bor-
ges,  e um número expressivo
de representantes da classe,
marcou a deflagração do pro-
jeto do órgão responsável pela
justiça gratuita em seus no-
vos tempos.

"Não será fácil essa missão
que recebi, atendendo convi-
te do governador José Mara-
nhão, uma vez que a Defenso-
ria Pública estava sucateada”,
afirmou a defensora pública
geral Fátima de Lourdes Lo-
pes Correia Lima. Concla-
mando todos os seus colegas
defensores a lutar pela im-
plantação da "Nova Defenso-
ria", que prevê inclusive
a"humanização e um trata-

R mento digno aos mais humil-
des que necessitam da Justiça
gratuita", ela disse que "uma
pessoa só não faz uma grande
instituição como deve ser a
Defensoria Pública, mas pre-
cisamos da união de todos os
seus membros".  Falando do
novo projeto que já começa a
implantar no órgão, ela ga-
rantiu que vai lutar, junto ao
sindicato e aos seus colegas
defensores, por melhores sa-
lários e por condições dignas
de trabalho e disse que pre-
tende transformar a Defenso-
ria em vitrine do governo. Fá-
tima Lopes conseguiu inclu-
sive, atendendo a reivindica-
ções de sua classe, que os car-
gos principais da administra-
ção da instituição fossem ocu-
pados por defensores.

Já o presidente do Sindicato
dos Defensores Públicos, Levi
Borges, disse que lutará ao
lado dos novos dirigentes
para soerguer a Defensoria e

entregou a Fátima Lopes um
documento-proposta que pre-
vê as reivindicações e diretri-
zes de trabalho para a classe,
ao que ela prometeu seguir
"passo a passo", uma vez que
grande parte das reivindica-
ções já estão no seu plano ad-
ministrativo".

O defensor público geral ad-
junto, Marcos Gerbasi, afir-
mou que "a Defensoria vai
mostrar o seu valor com a
nova dinâmica, a grandeza
dessa nova política e, como
defensora dos mais humildes,
tem muito a oferecer não só à
Paraíba, mas ao Brasil de uma
forma geral". Roberto Sávio,
que assumiu a direção do Pro-
con Estadual, unindo-se aos
propósitos de Fátima Lopes,
com respeito ao projeto reno-
vador do órgão da Justiça gra-
tuita em nosso Estado, afir-
mou que foi muito bom o Pro-
con ficar definitivamente liga-
do à Defensoria.

“Uma pessoa só não faz uma

grande instituição como deve ser

a Defensoria, mas precisamos da

união de todos os seus membros”

“

Penhor tem empréstimo
mais barato do mercado

O fácil acesso e rapidez - li-
beração imediata do dinheiro
- e os juros mais baixos do
mercado fazem do penhor da
Caixa Econômica Federal uma
das alternativas de emprésti-
mo mais procurada. Agora,
quem busca essa modalidade
de financiamento, conta com
mais atrativos depois das no-
vas regras que passaram a vi-
gorar desde o dia 25 de feve-
reiro: o valor do percentual
máximo de empréstimo sobre
o bem avaliado passou de 80%
para 85% e o  índice-padrão
utilizado para fixar o valor de
um grama de ouro aumentou
de R$ 28 para R$ 33. O valor
mínimo continua sendo de
10% da avaliação do bem.

Estas são as principais no-
vidades desta modalidade de
empréstimo e, com isso, quem

penhorar uma joia que pese
dez gramas de ouro receberá
R$ 330, R$ 50 a mais do que o
valor anterior (R$ 280). A al-
teração valerá também para
os contratos que forem reno-
vados.

Para se ter uma ideia do
atrativo dessa modalidade de
empréstimo, basta saber que,
enquanto o cartão de crédito
cobra juros em média de 11%
ao mês, o cheque especial 7%
a.m., o CDC 4,3% a.m. e a con-
signação 2%, no penhor as ta-
xas chegam a ser abaixo de
2%, de acordo com a faixa de
empréstimo. Até R$ 1 mil -
destinado a quem não possui
saldo médio mensal em conta
corrente ou aplicação finan-
ceira acima de R$ 3.000,00 -
os juros ficam em 1,7% ao mês;
e acima de R$ 1 mil, são co-

brados 2,25% ao mês.
Na Paraíba, existem atual-

mente 18.697 contratos ati-
vos, no valor de R$ 11,6 mi-
lhões. De acordo com a Asses-
soria de Imprensa da Caixa,
somente em 2008, foram con-
cedidos 9.892 empréstimos,
totalizando R$ 6,1 milhões. O
Estado possui seis unidades
de Penhor nas agências Praia
de Tambaú, Epitácio Pessoa,
Cabo Branco, Trincheiras,
Campina Grande e Patos.

Os prazos de contratação
variam de um a 180 dias, à es-
colha do cliente. O limite mí-
nimo é de R$ 50,00 e o máxi-
mo de R$ 50 mil. Ou seja, o
empréstimo pode ser pago em
até 180 dias, renováveis. Após
30 dias de atraso, o bem po-
derá ir a leilão, caso a pessoa
não procure a Caixa. Depois
da publicação dos editais, os
bens ficam expostos por um
ou dois dias, e os interessados
podem arrematá-los. No caso
de o bem ser quitado antes do

prazo estabelecido no contra-
to, basta se dirigir a agência
para pagar o empréstimo e li-
quidar o contrato com os ju-
ros proporcionais.

Para obter o empréstimo,
basta o interessado - maior de
18 anos - ir a uma agência da

Caixa levando a Carteira de
Identidade, CPF e comprovan-
te de residência. A avaliação
leva em conta a qualidade da
joia. Em se tratando de ouro,
observa-se sua qualidade, se
o ouro é branco ou amarelo,
os quilates - 16, 18 ou 24, o
peso, se possui pedras - as
quais também são avaliadas
pelo tamanho, entre outros
critérios.

Só não podem ser aceitas
como garantia de empréstimo
peças confeccionadas em ouro
com teor inferior a 12 quilates,
exceto quando apresentarem
valor histórico, artístico ou
que contenham adorno de va-
lor significativo; joias que con-
tenham enchimento de metal
não nobre, em percentual su-
perior a 50%; e peças confecci-
onadas em prata-paládio, ex-
ceto quando individualmente
alcançarem o valor mínimo de
concessão ou com adorno de
valor significativo.
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Meta de R$ 5,5 bilhões
Em 2008, as agências da Caixa
que operam as linhas de penhor
emprestaram R$ 4,9 bilhões nas
modalidades, em um total de 8,5
milhões de operações. Para este
ano, a expectativa é ultrapassar a
marca dos R$ 5,5 bilhões. Até o
dia 25 de fevereiro, o banco
realizou 1,3 milhões de contratos
de empréstimo de penhor, que
totalizam R$ 780 milhões.
Atualmente, 453 agências da
Caixa atendem a modalidade, mas
este número deverá chegar a 473
em 2009.
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